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«После съёмок 
с медведицей 
на руке 
остался шрам»
стр. 16-17

Москва. Северо!Восточный административный округ

Мэр поставил задачу во время визита в Лианозово 4стр.
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П
оследние дни городские 
власти находятся в тесном 
контакте с представите-
лями бизнес-сообщества, 
предпринимателями и ру-

ководителями предприятий разных 
отраслей. В ходе этого диалога были 
выявлены типичные проблемы и 
сложности, с которыми сталкива-
ется московский бизнес в условиях 
растущего санкционного давления. 

Вчера я провёл заседание город-
ской Комиссии по повышению 
устойчивости развития экономи-
ки, на котором мы определили при-
оритеты нашей работы и сформи-
ровали план первоочередных мер. 

Сегодня встретился с представи-
телями ряда крупных предприятий 
из сферы торговли и услуг. Ещё раз 
обсудили действия, которые необ-
ходимо предпринять для поддержки 
граждан и бизнеса. 

По нашему мнению, ключевыми за-
дачами городских властей являются:

— сохранение рабочих мест;
— обеспечение бесперебойного 

функционирования предприятий и 
организаций — поставщиков необ-
ходимых гражданам товаров и услуг;

— импортозамещение — лока-
лизация в Москве максимального 
количества производителей това-
ров и услуг;

— социальная поддержка жителей 
нашего города.

I. Сохранение 
рабочих мест 

Правительство Российской Феде-
рации и Центральный банк разраба-
тывают программы субсидирования 
процентных ставок по кредитам на 
рефинансирование прежних обя-
зательств, пополнение оборотных 
средств и выплату заработной пла-

ты — при условии встречных обя-
зательств бизнеса сохранить рабо-
чие места. 

Я поручил Фонду содействия кре-
дитованию малого бизнеса Москвы 
оказывать максимальное содейст-
вие городским предприятиям, же-
лающим принять участие в этих фе-
деральных программах. Мы сдела-
ем всё необходимое, чтобы заявки 
на получение кредитов одоб рялись 
максимально лояльно и оперативно. 

На решение этих и других задач 
выделяем из городского бюджета 7 
млрд рублей. 

II. Обеспечение 
бесперебойного 

функционирования 
предприятий 

и организаций 
Чтобы стабилизировать работу 

бизнеса в условиях неопределён-
ности, мы планируем: 

— предоставить пострадавшим 
предприятиям и организациям от-
срочку до 6 месяцев по уплате те-
кущих арендных платежей за иму-
щество, находящееся в городской 
собственности;

— установить на 2022 год морато-
рий на повышение арендных ставок 
в отношении земельных участков и 
объектов нежилого фонда, включая 
предприятия, расположенные в ОЭЗ 
«Технополис «Москва»;

— сократить сроки получения по-
стоянных и упростить порядок по-
лучения временных пропусков на 
въезд грузового транспорта — эта 
мера позволит не допускать пере-

боев в поставках продукции, сырья 
и комп лектующих;

— ускорить контрактацию и уве-
личить авансирование по город-
скому заказу до 70%, а также пере-
сматривать стоимость конт рактов 
в случае обоснованного изменения 
цен из-за удорожания материалов и 
снижения курса рубля — эта мера 
поддержит существующих и потен-
циальных поставщиков продукции 
для государственных нужд.

III. Импортозамещение 
Правительство Москвы распола-

гает большим опытом привлечения 
инвесторов в создание предприятий 
в обмен на гарантированные закуп-
ки продукции для государственных 

нужд. За последние годы мы заклю-
чили многомиллиардные контракты 
на строительство заводов по произ-
водству лекарств, медицинской тех-
ники и детского питания. Ряд новых 
заводов уже введён в эксплуатацию, 
продукция поставляется в городские 
больницы и на молочные кухни. 

Основываясь на этом опыте, я по-
ручил всем комплексам городского 
хозяйства заключить долгосрочные 
контракты на локализацию в Москве 
производства максимально широ-
кой номенклатуры продукции, необ-
ходимой для государственных нужд. 

Для повышения привлекательно-
сти этих проектов земельные участ-
ки под строительство новых про-
изводств будут предоставляться по 
ставке 1 рубль.

Совместно с корпорацией МСП 
мы запустим программу льготного 
кредитования на приобретение обо-
рудования и пополнение оборотных 
средств для предприятий малого и 
среднего бизнеса, реализующих про-
граммы импортозамещения в сфере 
науки, промышленности и информа-
ционных технологий. А также выде-
лим компаниям гранты на эти цели. 

Кроме того, выделим 500 млн руб-
лей на льготное кредитование про-
ектов по созданию отечественных 
сетей быстрого питания — эта мера 
призвана заполнить нишу, которую 
освобождают зарубежные сети.

И разумеется, Москва примет са-
мое активное участие в реализации 
федеральных программ импорто-
замещения.

IV. Социальная 
поддержка 

В наиболее уязвимом положении 
сегодня оказались работники ино-
странных предприятий, собствен-
ники которых приняли решение 
присоединиться к санкционному 
давлению на нашу страну. 

Для противодействия этим недру-
жественным действиям в ближайшее 
время будет принят специальный 
федеральный закон. 

Со своей стороны, Правительст-
во Москвы создаёт специальный 
Кадровый центр, который будет на-
прямую работать с крупными рабо-
тодателями. 

Задачей центра станет сохране-
ние трудовых коллективов постра-
давших предприятий. А если по объ-
ективным причинам это окажется 
невозможным — организованный 
трансферт работников на предпри-
ятия, испытывающие потребность в 
дополнительном персонале.

Кроме того, дано поручение под-
готовить предложения по переква-
лификации уволенных работников 
предприятий.

Я назвал только первоочередные 
шаги. По мере необходимости они 
будут дополняться новыми мера-
ми по обеспечению устойчивого 
функционирования экономики и 
поддержке граждан.

7 миллиардов рублей 
из бюджета

Город планирует выделить льготные кредиты малому и среднему бизнесу

Cергей Собянин в своём блоге 
на сайте sobyanin.ru рассказал 
о плане первоочередных мер 
поддержки москвичей и бизнеса

Земельные 
участки 

под строительство 
новых 

производств 
будут 

предоставляться 
по ставке 1 рубль

Более 1100 муниципальных де-
путатов Москвы поддержали пре-
зидента и проведение спецопера-
ции на Украине.

Муниципальные депутаты Москвы 
подписали обращение в поддержку 
Президента РФ Владимира Путина 
и его решения о проведении специ-
альной военной операции в защиту 
мирных жителей Донецкой и Луган-
ской Народных Республик.

Подписи под документом поста-
вили 1128 депутатов — представи-
телей различных политических пар-
тий. Они опубликовали посты со сло-
вами поддержки в социальных сетях.

«С первых дней событий на Дон-
бассе мы были на стороне наших бра-
тьев в их борьбе за свободу, стремле-
ние жить в мире, без нацизма. <…> 
Дальше терпеть уничтожение и убий-
ства русскоязычных граждан, нара-
щивание военной инфраструктуры 
у порога нашего дома мы не имеем 
права», — говорится в обращении.

Как подчёркивают депутаты, Рос-
сия была вынуждена принять меры 
по денацификации Украины, чтобы 
защитить братский народ, с которым 
«нас связывают общая история, куль-
тура и вера». 

В сегодняшней ситуации необхо-
димо сделать правильный выбор, 
подчёркивается в обращении. Поэ-
тому муниципальные депутаты пол-
ностью поддерживают президента и 
действия России, которая, несмотря 
на санкции Запада, продолжает по-
могать мирным жителям.

Пресс-релиз Совета муниципальных 
образований г. Москвы

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО

Муниципальные 
депутаты выразили 

поддержку Президенту 
России

Мэр Москвы закрыл 
свой аккаунт 

в «Инстаграме»
Сергей Собянин объявил, что ухо-

дит из этой социальной сети из-за 
позиции её зарубежного владельца. 

«Meta уже не скрывает, что 
Facebook и Instagram являются ору-
жием информационной войны. В соц-
сетях компании теперь официально 
призывают к убийству граждан Рос-
сии! Это открытый экстремизм, по-
этому я прекращаю вести аккаунт 
в Instagram», — написал Собянин.

Он сообщил, что знакомить мос-
квичей с инициативами городских 
властей, обсуждать с жителями 
столицы события в городе он бу-
дет продолжать на своей страни-
це в сети «ВКонтак-
те», на личном сайте 
www.sobyanin.ru, а 
с сегодняшнего дня 
ещё и в «Телеграм»-
канале t.me/mos_
sobyanin.

«Подписывайтесь, 
будем на связи», — 
подытожил мэр. 

«ВКонтакте»

«Телеграм»

Олег ДАНИЛОВ
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Н
а ежегодном открытом чемпи-
онате Москвы по спортивным 
бальным танцам в старшей воз-
растной категории, латиноаме-
риканская программа, пара Анд-

рей Милосердов и Виктория Фоминых из 
центра детского и юношеского творчества 
«Бибирево» заняла 2-е место. 

— Андрей Милосердов всегда зани-
мался спортом, в танцы пришёл поздно: 
водил сына на занятия, а затем и сам за-
хотел танцевать, — рассказывает тренер 
Светлана Великая. — С первой партнёр-
шей, Натальей Белорусовой, сразу стал 
победителем первенства Москвы по ла-
тиноамериканским танцам. В паре с Лю-
бовью Яровой очень удачно выступал 
на первенстве России, заняв 1-е место. 
В паре с Викторией Фоминых Андрей 
тоже уверенно идёт к покорению спор-
тивных вершин. 

Ещё 61-летний Андрей занимается в 
программе «Московское долголетие» — 
тренируется сам и помогает новичкам в 
освоении новых танцев и новых фигур. 
Не так давно «серебряный» танцор участ-

вовал в шоу «Московского долголетия» в 
Лужниках — аналоге «Танцев со звёздами». 

— Моей наставницей из профессиона-
лов стала Татьяна Горшенина. Мы с ней 
зажгли самбу, — рассказывает Андрей Ми-
лосердов. — На награждении президент 
Российского танцевального союза Ста-
нислав Попов пожал мне руку и сказал: 
«Ваша самба была великолепна». 

Серебряные призёры открытого чем-
пионата Москвы посвящают танцам всё 
свободное время. Андрей работает в стро-
ительной компании, а Виктории принад-
лежит небольшая пекарня.

Ольга СОКОЛОВА

Серебряная
самба

Сначала Андрей 
Милосердов 

водил на танцы сына, 
потом 

загорелся сам

В Бутырском 
два человека 

получили ожоги
6 марта в 8 часов утра 

возник пожар в двухкомнат-
ной квартире дома 9, корп. 2, 
на улице Милашенкова. Жи-
тели квартиры — 35-летний 
мужчина и 38-летняя жен-
щина — успели выбежать на 
лестницу, но получили ожо-
ги и отравление продуктами 

горения. Возгорание было 
ликвидировано сотрудни-
ками МЧС через 22 мину-
ты после поступления заяв-
ки, площадь пожара соста-
вила 7 кв. метров. Причины 
выясняются. 

В Алексеевском 
спасли мужчину
8 марта в 7.34 диспетчер 

принял сообщение о пожаре 

в доме 6, корп. 2, на Маломо-
сковской улице. Горели ком-
ната и коридор на площади 
10 кв. метров. Прибывшие 
пожарные оперативно спа-
сли 60-летнего мужчину. Его 
госпитализировали с ожога-
ми. В 8.02 пожар был ликви-
дирован, его причины уста-
навливаются.

Галина 
ПОГОДИНА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 9 возгораний. Погибших нет, спасён 1, 

пострадали 3 человека.

Вечером Лидии Добры-
диной позвонила одна из 
жительниц дома на Шере-
метьевской улице. Она со-
общила, что по квартирам 
ходит мужчина, который 
представляется сотрудни-
ком «Мосгаза» и предлагает 
ремонт оборудования. Ли-
дия Васильевна сразу поня-
ла: происходит что-то подо-
зрительное, ведь обычно о 
подобных проверках «Мос-

газ» предупреждает заранее.
— Позвонившая мне жен-

щина рассказала, что этот 
мужчина сейчас находится у 
пожилой пенсионерки из на-
шего подъезда, — рассказала 
Лидия Васильевна. — Я сразу 
же отправилась к ней. Когда я 
вошла, молодой человек уже 
озвучил цену за свои услуги: 
15 тысяч рублей. Я возмути-
лась: с каких пор мы должны 
за свой счёт ремонтировать 

газовое хозяйство? Но он вёл 
себя нагло и продолжал на-
пирать, требуя деньги. Лишь 
когда я пригрозила позво-
нить в полицию, он вышел 
из квартиры и, видя, что я за 
ним наблюдаю, ушёл. 

Лидия Добрыдина выпол-
няет обязанности старшей 
по дому уже более 10 лет, зна-
ет всех жильцов и пользуется 
огромным уважением. 

Елена ХАРО

Владелица пекарни и строитель из Бибирева 
заняли 2-е место на чемпионате Москвы

В связи с тем что ряд стран 
закрыл своё воздушное про-
странство, некоторые тури-
сты не могут вернуться в Рос-
сию. Помочь им может но-
вый электронный сервис, 
запущенный на портале гос-
услуг gosuslugi.ru. 

Сервис доступен зареги-
стрированным пользовате-
лям, поэтому нужно снача-
ла авторизоваться. Новым 
пользователям предлагается 
создать упрощённую учёт-
ную запись. 

На главной странице пор-
тала gosuslugi.ru в окне 

поиска нужно ввести слова 
«проблема с возвращением 
в страну» или слово «возвра-
щение». После этого откро-
ется простая форма, которую 
нужно заполнить. 

Далее нужно следовать 
простым подсказкам: вве-
сти данные своего загран-
паспорта, информацию о 
визе и обязательно о вак-
цинации от COVID-19. 
Если гражданин прио-
бретал тур, нужно указать 
сведения о туроператоре. 
Самостоятельные путеше-
ственники вносят данные 

имеющегося у них обрат-
ного билета. 

После отправки заявления 
нужно дождаться ответа на 
электронную почту, по СМС 
или по телефону. 

Переданные через элект-
ронный сервис сведения о 
местонахождении гражда-
нина РФ позволят Ростуриз-
му и Росавиации скоррек-
тировать списки туристов, 
находящихся за рубежом, и 
помочь им вернуться домой 
вывозными рейсами. 

Татьяна
 ЩЕРБАКОВА

Новый сервис на портале госуслуг 
поможет вернуться в Россию

В Марьиной роще старшая 
по дому защитила 

пенсионерку от вымогателя

Тренеры считают 
Викторию Фоминых 

и Андрея Милосердова 
перспективной парой, 

у которой впереди 
ещё немало побед

Лидия Добрыдина 
выполняет обязанности 
старшей по дому уже 
более 10 лет, знает всех 
жильцов и пользуется 
огромным уважением
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С
толичные метро-
строевцы продол-
жают возведение 
новых остановок на 
Люблинско-Дмит-

ровской линии. Сейчас ра-
боты идут на трёх станциях 
ветки. 

Проходка 
вся выполнена

Как рассказал побывавший 
на месте строительства мэр 
Сергей Собянин, за послед-
ние 10 лет на «салатовой» ли-
нии столичной подземки уже 
построено девять остановок. 
Протяжённость линии выро-
сла почти вдвое. В ближайшие 
годы эта работа будет про-
должена.

— Будет 26 станций метро-
политена. Сейчас мы рабо-
таем на последнем отрезке, 
участке из трёх станций до 
«Физтеха» в посёлке Север-
ный. Все три станции нахо-
дятся уже в достаточно хо-
рошей степени готовности. 
Проходка вся выполнена, те-
перь стоит задача завершить 
станционные работы и запу-
стить станции в 2023 году, 
— сказал столичный градо-
начальник.

Как напомнили в пресс-
службе мэра и Правительст-
ва Москвы, решение о продле-
нии Люблинско-Дмитровской 
линии в районы Лианозово и 
Северный было поддержано 
москвичами в ходе голосо-
вания на портале «Активный 
гражданин». В нём приняли 
участие почти 200 тысяч че-
ловек, за продление ветки вы-
сказались 84% участников го-
лосования.

Дальше 
в Северный — 

под землёй
Строить участок метро 

вдоль Дмитровского шоссе 
от станции «Селигерская» до 
«Физтеха» начали в 2019 году. 
Длина отрезка составит око-
ло 6 км. На участке возводят 
три станции — это «Яхром-
ская» на границе Дмитровско-
го района и района Восточ-
ное Дегунино, на пересечении 
Дмитровского шоссе и улицы 
800-летия Москвы; станция 

«Лианозово» в одноимённом 
районе СВАО, на пересечении 
Дмитровского шоссе и МЦД-1;
а также станция «Физтех». Она 
расположена севернее буль-
вара Академика Ландау на гра-

нице района Северный и го-
рода Долгопрудного. 

Первоначально финальный 
отрезок линии от «Лианозово» 

до «Физтеха» планировали про-
ложить по земле, но затем по 
просьбам жителей было при-
нято решение перегон про-
вести под землёй. Так гораздо 
удобнее: не надо надолго пере-

крывать дороги, меньше шума 
и беспокойства для жителей.

По словам генерального ди-
ректора АО «Мосметрострой» 

Сергея Жукова, на строящем-
ся участке все работы идут по 
графику. 

— На станциях «Яхромская» 
и «Лианозово» завершение 
монолитных работ намече-
но на конец этого года. На 
каждой станции приступа-
ем к архитектурно-отделоч-
ным работам, к монтажу ин-
женерных систем, — доло-
жил Жуков.

Он сообщил, что стро-
ительство трёх остано-
вок должно завершить-
ся в I квартале 2023 года. 

— Стройка важная. Эти три 
станции будут обслуживать 
почти полмиллиона населе-
ния — шесть районов Москвы 
и близлежащие города Под-
московья. Очень важно завер-
шить её именно в те сроки, 
которые мы объявили, — до-
бавил Сергей Собянин.

Новый ТПУ
Как напомнил столичный 

градоначальник, в перспек-
тиве на станции «Лианозо-
во» планируют создать транс-
портно-пересадочный узел. 
Здесь пассажиры смогут пе-
ресесть с метро на электричку 
МЦД-1 или на автобус.

— С «Российскими желез-
ными дорогами» достигнута 
договорённость о переносе 
платформы Лианозово ближе 
к строящейся станции метро. 
Такие работы тоже должны 
быть закончены уже к запу-
ску всей линии, которую мы 
сейчас строим, — отметил 
Собянин.

Железнодорожную плат-
форму сдвинут на 350 ме-
тров в сторону Московской 
области, построят две но-
вые пассажирские платфор-
мы и два подземных вести-
бюля. Из северного вести-
бюля можно будет выйти к 
электричкам и спуститься 
на станцию подземки, а юж-
ный объединят с подземным 
пешеходным переходом че-
рез Лианозовский проезд. 
Он уже построен и открыт 
в прошлом году. В резуль-
тате пересадка между стан-
циями займёт всего две-три 
минуты.

Олег ДАНИЛОВ

Тоннель до «Лианозово»

Удобство новых станций оценят 
полмиллиона жителей столицы

Работы по строительству метро ведутся на трёх станциях Люблинско-Дмитровской ветки

В июне завершится капи-
тальный ремонт пруда в Мед-
ведковском лесопарке. Об 
этом сообщил глава управы 
района Северное Медведко-
во Сергей Яровенко.

— Долгое время пруд под-
питывался водами Раевского 
ручья во время половодья. Од-
нако за последние несколько 
лет водоём обмелел, притока 
воды ему не хватало. Поэтому 
было решено привести его в 
порядок. Жители восприня-
ли эту идею положительно, 
ведь они часто здесь прово-

дят время, особенно летом. 
Люди видели, что пруду нуж-
но обновление, — рассказал 
глава управы.

Ремонтные работы выпол-
няет организация ГУП «Мос-
водосток». Когда пруд осу-
шили, выяснилось, что на 
дне скопился большой слой 
ила и грязи. Всё это вывезли. 
Уже почти полностью укрепи-
ли берег водоёма и половину 
дна покрыли специальным 
водоупорным слоем, чтобы в 
следующие несколько десят-
ков лет пруд точно не обме-

лел. Помимо завершения этих 
работ, нужно обустроить две 
зоны биоплато. Здесь хотят 
высадить водные растения: 
ирис обыкновенный, сусак 
зонтичный, ирис болотный, 
камыш озёрный и рогоз уз-
колистный. Также на пруду 
осталось обустроить места 
для гнездования водоплаваю-
щих птиц и зону нерестилища 
рыб. Займутся и смотровой 
площадкой в верхней части 
водоёма. Её реконструируют.

Михаил 
КОФАНОВ

Медведковский пруд планируют 
привести в порядок к лету

На станции «Лианозово» уже приступают 
к монтажу инженерных систем

Слой грязи и ила убрали, дно покрывают водоупорным 
слоем, чтобы за несколько десятков лет пруд не обмелел
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С 
конца этого года 
жителям СВАО не 
нужно будет переда-
вать показания счёт-
чиков электричест-

ва. В домах планируют бес-
платно ставить счётчики, ко-
торые смогут автоматически 
передавать данные об объёме 
потреблённой энергии. Новые 
приборы будут ставить, если 
у старого истёк срок поверки, 
он сломан либо отсутствует.

График появится 
на сайте 

«Мосэнергосбыта»
Раньше жители меняли 

счётчики на свои средства: 
оплачивали как покупку при-
бора, так и его установку. Ле-
том 2020-го замену передали 
АО «Мосэнергосбыт». Ком-
пания устанавливает их бес-
платно. В этом году в Москве 
планируется поменять 220 
тысяч приборов учёта элект-
роэнергии. К монтажу наме-
рены приступить в ближай-
шее время. График разместят 

на сайте «Мосэнергосбыта» 
mosenergosbyt.ru. Введёте 
адрес и сможете узнать, ког-
да в вашем доме намечена за-
мена.

Умные счётчики будут ста-
вить, чтобы сделать учёт элек-
троэнергии более точным. 
Кто-то забывает передать по-

казания, кто-то путает цифры. 
Если данные будут переда-
ваться автоматически, такие 
случаи исключены. Плани-
руется, что показания будут 
уходить каждый день.

Быть дома 
не обязательно

В домах СВАО установят 
счётчики российского про-
изводства. Заводы по сборке 
приборов учёта не были го-
товы к тому, что придётся уве-
личить объёмы производства, 

но сейчас поставки налажены. 
Интеллектуальных приборов 
учёта для запланированной 
замены достаточно.

За несколько дней до уста-
новки мастер разместит на 
двери подъезда объявление. 
Если щиток находится на 
лестничной клетке, дома во 

время визита монтёра мож-
но и не находиться: он заме-
нит прибор и оставит в две-
рях квартиры уведомление. 

Если вы находитесь на рабо-
те с утра и до вечера, а холл око-
ло квартиры закрывается на за-
мок, свяжитесь с монтёром по 
телефону — его служебный но-
мер будет указан в объявлении 
на подъезде. Монтёр придёт в 
удобное для вас время.

Марку нового счётчика ма-
стер сообщит в «Мосэнерго-
сбыт» сам. Жителю нужно 
будет лишь передавать по-

казания, пока они не начнут 
уходить в автоматическом 
режиме. 

Разрабатывают 
программу 

Передавать данные об объё-
мах использованной энергии 
умные счётчики будут с конца 
декабря. Чтобы собирать по-
казания автоматически, нуж-
но программное обеспечение. 
Его сейчас разрабатывают под 
эгидой Министерства цифро-
вого развития, связи и массо-
вых коммуникаций РФ. Необ-
ходимый пакет программ дол-
жен быть готов летом. 

После этого в домах будут 
настраивать оборудование 
для сбора данных. Планиру-
ется, что к концу года система 
заработает. О том, что показа-
ния теперь уходят автомати-
чески, жителям сообщат через 
«Личный кабинет» на сайте 
АО «Мосэнергосбыт». Также 
эта информация поступит в 
управляющие компании. 

Роман НЕКРАСОВ

ПОДРОБНОСТИ

Показания передаст 
прибор

В домах округа бесплатно установят умные счётчики 
электроэнергии

Монтёр придёт 
в удобное для жителя время

Скоро начнётся строи-
тельство дома по ренова-
ции на ул. Тайнинской, вл. 
9/5. Возвести его плани-
руют до конца следующе-
го года. В новостройке бу-
дет 17 этажей и 2 подъез-
да. Сюда после окончания 
строительства пере едут 
семьи из окрестных пяти-
этажек.

Само здание отделают 
навесными трёхслойны-
ми стеновыми панелями, 
облицованными кирпичом. 
На первом этаже квартир 
не будет, здесь разместят 
технические помещения, 
центр информирования 
плюс помещения, где в бу-
дущем смогут открыться 
магазины, салоны красо-
ты или досуговые центры. 

В многоэтажке будет 176 
квартир: 32 однокомнат-
ных, 112 двухкомнатных и 
32 трёхкомнатных. 

— К нашей радости, в 
районе много площадок 
под реновационные дома. 
Сейчас одну новостройку 
уже заселили, ещё в двух 
идёт переезд. Третий дом 
готовят к началу переселе-
ния, ещё два строят. Также 
в районе подобраны две 
стартовые площадки, — 
уточнил глава управы Ло-
синоостровского района 
Роберто Леонов. — Жители 
довольны новыми кварти-
рами, а мы стараемся по-
мочь новосёлам всем, чем 
можем. 

Михаил 
КОФАНОВ

Дом по реновации 
в Лосинке 

планируют построить 
в будущем году

На Стартовой 
улице между 
домами 9 и 11 

на остановке автобу-
сов демонтировали 
павильон. Когда его 
восстановят? Мы 
вынуж дены стоять 
под дождём и снегом.

Сергей Васильевич, 
ул. Таймырская, 8, корп. 2

По информации Депар-
тамента транспорта г. Мо-
сквы, новый павильон на 
остановке «Джамгаровский 

парк» на Стартовой улице 
недавно установили. Этот 
факт подтвердил и житель. 
Теперь после длительного 
перерыва, пассажиры мо-
гут ждать транспорт в ком-
фортных условиях. 

Маргарита ИВАНОВА

  Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru.

  Контакт-центр «Москов-
ский транспорт»: (495) 539-
5454, 3210 (с мобильного).
Чат-бот Департамента тран-
спорта: @to_deptrans_bot

На Стартовой восстановили 
остановочный павильон

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Марку нового счётчика мастер 
сообщит в «Мосэнергосбыт» сам

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

В новостройку на Тайнинской переедут семьи 
из окрестных пятиэтажек
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С 
10 марта 2022 
года междуна-
родные платёж-
ные системы Visa 
и Mastercard при-

остановили свою деятель-
ность на территории России. 
Центральный банк России, 
Сбербанк, банк ВТБ и дру-
гие крупные финансовые уч-
реждения опубликовали на 
официальных сайтах разъ-
яснения для своих клиентов.

?   У меня действующая 
платёжная карта. 

Мне нужно оформлять 
новую карту?

Нет, не нужно. Уход 
платёжных систем Visa и 
Masterсard из России ни-
как не отразился на работе 
платёжных карт, принадле-
жащих гражданам РФ, при 
операциях внутри страны. 
Операции по ним обраба-
тываются внутри страны 
в Национальной системе 
платёжных карт, и санкции 
на них не влияют. Средст-
ва клиентов на счетах, при-
вязанных к таким картам, 
полностью сохранены и до-
ступны.

?   Что делать, если 
заканчивается срок 

действия банковской 
карты?

Карты международных 
платёжных систем Visa и 
Mastercard будут работать в 
России до истечения своего 
срока действия, затем банк 
выпустит для замены карту 
уже отечественной платёж-
ной системы «Мир».

?   Можно ли 
совершать онлайн-

платежи картой 
платёжных систем Visa 
и Mastercard?

Можно. При этом Сбер-
банк и банк ВТБ рекомен-
дуют клиентам, использу-
ющим смартфоны на базе 
Android, обновить своё мо-

бильное приложение — либо 
по ссылке, размещённой на 
сайте банка, либо воспользо-
вавшись Google Play.

?   Можно оплачивать 
этими платёжными 
картами покупки 

в иностранных 
онлайн-магазинах?

Нет. Платёжными картами, 
оформленными в РФ, нельзя 
расплачиваться в иностран-
ных онлайн-магазинах.

?   Можно ли 
расплачиваться 

пластиковыми картами 
за границей?

Нет. Граждане РФ не смо-
гут расплачиваться своими 
картами платёжных систем 
Visa и Masterсard, оформ-
ленными в РФ, за грани-
цей. При этом клиенты 
могут использовать карты 
«Мир» как в России, так и 
в ряде зарубежных стран, 
например в Турции, Вьет-

наме, Армении, Белорус-
сии, Казахстане, Киргизии, 
Таджикистане.

?   Я привык платить 
через телефон. 

Электронные сервисы 
Apple Pay, Google Pay, 
SberPay будут доступны?

Нет. Пользователям, ко-
торые привыкли совершать 
операции в торговых точках 
с помощью pay-сервисов, те-
перь нужно расплачивать-
ся пластиковой картой. Или 
загрузить сервис Mir Pay, он 
доступен для телефонов на 
базе Android.

?   Как платить 
за пределами РФ?

Картой отечественной 
платёжной системы «Мир» 
можно расплачиваться на 
территории следующих 
стран: Турции, Вьетнама, 
Армении, Белоруссии, Ка-
захстана, Киргизии, Таджи-
кистана, Южной Осетии и 
Абхазии. При поездке в дру-
гие страны рекомендует-
ся брать с собой наличную 
валюту.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Visa и Mastercard 
в России работают

Карты «Мир» 
можно использовать 

в Турции, Армении, Казахстане 
и ряде других стран

Что надо знать пользователю банковского пластика

В Мосгордуме 
готовят 

предложения 
о поддержке 
экономики

Депутаты Мосгордумы под-
готовят предложения о под-
держке столичной экономи-
ки в условиях санкций. Такое 
решение принято на заседа-
нии Комиссии по организа-
ции работы Думы.

Председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников 
(фракция партии «Единая 
Россия») напомнил, что мэр 
Сергей Собянин создал Комис-
сию по повышению устойчи-
вости развития экономики в 
Москве. В ней создано семь 
штабов, каждый отвечает за 
определённое направление.

Шапошников рассказал, что 
в ближайшие дни Мосгорду-
ма передаст в эту комиссию 
обобщённые предложения де-
путатов и профильных комис-
сий Думы, фракций и других 
постоянных депутатских объ-
единений.

— Наша общая задача — мак-
симально оградить жителей 
Москвы и экономику города 
от возможных последствий 
введённых санкций. 

Главное сейчас — быть силь-
ными, мужественными, верить 
в свою страну, в себя. Наше спо-
койствие, единение, готов-
ность помогать друг другу не 
дадут никаких шансов дестаби-
лизировать ситуацию, — ска-
зал председатель Мосгордумы.

Александр ЛУЗАНОВ

В связи с приостанов-
кой деятельности систем 
Visa и Masterсard некото-
рые банки продлили дейст-
вие своих карт. Так, по ин-
формации банка ВТБ, его 
карты будут действовать 
бессрочно, продлевать и 
перевыпускать их не нуж-
но. А карты «Совкомбан-
ка» с истекающим в этом 
году сроком действия про-
длеваются на шесть лет 
— до 2028 года. Перевы-
пускать их тоже не надо.

Некоторые 
банки продлили 
срок действия 

своих карт

Можно снять не более 10 тысяч долларов
Центральный банк России при-

нял решение временно запретить 
гражданам снимать крупные сум-
мы наличных долларов и евро со 
своих счетов в банке. Срок огра-
ничений установлен с 9 марта по 
9 сентября.

 Снимать совсем нельзя?
Нет, это не так, поясняют в 

Центробанке РФ. Любой чело-
век может снять со своего счёта 
или депозита наличными до 10 
тыс. долларов США. Если у че-
ловека несколько валютных сче-
тов в одном банке, то он может 
снять не больше 10 тыс. долла-
ров; если счета в нескольких бан-
ках, можно снять по 10 тыс. дол-
ларов в каждом банке.

— В российских банках око-
ло 90% валютных счетов не пре-
вышают сумму 10 тыс. долларов 
США, то есть 90% держателей 
валютных вкладов или счетов 
смогут полностью получить свои 
средства в наличной валюте, — 
отмечает пресс-служба Центро-
банка России.

 Пришло время закрыть мой 
валютный вклад, а он больше 
10 тысяч долларов. Что делать?

Можно получить наличными 10 
тыс. долларов, а валюту свыше 
этой суммы банк выдаст в рублях 
по рыночному курсу на день вы-
дачи. Курс ежедневно устанав-
ливает Банк России.

Стоит помнить, что банкам 

может потребоваться несколь-
ко дней, чтобы привезти необхо-
димую сумму в наличной валюте 
в конкретное отделение.

Можно ли снять деньги в бан-
комате, стоит уточнить в своём 
банке. Сейчас, к примеру, в 
«Тинькофф Банке», у которого 
нет розничных отделений, мож-
но снять валюту в банкоматах. 
«Райффайзенбанк» выдаёт ва-
люту наличными только в отде-
лениях, «Альфа-банк» сообщил 
клиентам, что снять валюту мож-
но только в кассе банка.

 Я не собираюсь снимать ва-
люту со счёта. Что с ней будет?

— Граждане могут продолжать 
хранить средства на валютных 

вкладах или счетах. Все средства 
сохранены и учтены в валюте, в ко-
торой был открыт счёт или вклад. 
Условия по вкладу или счёту не 
меняются. Проценты по вкладам 
будут начисляться как обычно, в 
той валюте, в которой вклад был 
открыт, — уточнили в Центробанке.

 А если у меня вклад в евро?
В период действия временно-

го порядка, с 9 марта по 9 сентя-
бря, валюту выдают в долларах 
США вне зависимости от валю-
ты счёта. Конвертация других 
валют в доллар США будет про-
исходить по рыночному курсу на 
день выдачи.

 Какие ещё есть ограниче-
ния на оборот валюты?

В Центральном банке гово-
рят, что все шесть месяцев дей-
ствия особого порядка оборота 
иностранных денег банки не бу-
дут продавать наличную валюту 
гражданам. Если человек пла-
нирует поездку за рубеж, мож-
но взять с собой карту «Мир». 
Карты российской платёж-
ной системы сейчас принима-
ют в 10 странах — это Турция, 
Вьетнам, Армения, Белоруссия, 
Казахстан, Киргизия, Таджики-
стан, Узбекистан, Южная Осетия 
и Абхазия. Картой можно рас-
плачиваться и снимать с неё на-
личные в валюте страны, в ко-
торой вы находитесь.

Перемены почти не коснулись 

безналичных переводов валюты 
внутри страны. Доллары и евро, 
как и раньше, можно переводить 
на свои счета и счета близких 
родственников в российских бан-
ках. Перечислять валюту на за-
рубежные счета родственников 
и других людей можно с ограни-
чениями: не больше 5 тыс. дол-
ларов в месяц.

— Граждане также смогут от-
крывать новые валютные счета 
и вклады, но снять с них средст-
ва, пока действует временный 
порядок операций с наличной ва-
лютой, можно будет в рублях по 
рыночному курсу на день выда-
чи, — отмечают в ЦБ РФ.

Евгений БАКИН

Средства клиентов на счетах, 
привязанных к картам, которые 
эмитируют отечественные банки, 
полностью сохранены и доступны
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Столкнулись 
на Ботанической

8 марта в начале четвёрто-
го часа ночи мужчина 46 лет 
вёл автомобиль «Киа» по 
Станционной улице в сторо-
ну Ботанической улицы. При 
повороте на Ботаническую во-
дитель не уступил дорогу ав-
томобилю «Шкода». В резуль-
тате произошло столкнове-
ние. Пострадала пассажирка 
«Киа» — женщина 36 лет. Ско-
рая увезла её в больницу с за-
крытым переломом ключицы.

Не уступил дорогу 
на Проходчиков
8 марта в начале второго 

часа дня автомашина «Киа» 
двигалась по улице Проход-
чиков в направлении Яро-
славского шоссе. За рулём 
был мужчина 48 лет. При 
развороте возле дома 118, 
корп. 4, на улице Проходчи-
ков водитель не уступил до-
рогу автомашине «Шкода», 
следовавшей во встречном 
направлении. Произошло 
столкновение, при котором 
пострадал водитель «Шко-
ды» — мужчина 23 лет. Он 
сам обратился в больницу, 
где ему диагностировали 
ушиб мягких тканей голо-
вы и пальца правой кисти. 

Сбил 
велосипедиста 
на Анненской

8 марта около 7 часов ве-
чера мужчина 46 лет, управ-
ляя авто «Форд», ехал по Ан-
ненской улице в направле-
нии 17-го проезда Марьиной 
Рощи. В районе дома 2 на 
Анненской машина сбила ве-
лосипедиста — мужчину 23 
лет, который пересекал про-
езжую часть в месте, где нет 
пешеходного перехода. Ско-
рая увезла пострадавшего в 
больницу с вывихом плеча.

Пострадала 
во дворе дома 
на Ярославке

10 марта утром, около по-
ловины одиннадцатого, муж-
чина 38 лет за рулём маши-
ны «Киа» следовал по дво-
ровой территории дома 117, 
корп. 1, на Ярославском шос-
се. Водитель нарушил пра-
вила дорожного движения 
и не уступил дорогу двигав-
шемуся справа автомобилю 
«Фольксваген». В результа-
те машины столкнулись. Те-
лесные повреждения получи-
ла только пассажирка «Киа» 
— женщина 35 лет. Её госпи-
тализировали.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТППолдороги позади
На Алтуфьевской развязке запустили движение по новому участку

В 
реконструкции раз-
вязки на пересече-
нии Алтуфьевского 
шоссе с МКАД про-
изошло важное со-

бытие: готовую половину пу-
тепровода открыли для ав-
томобилистов. Оставшуюся 
часть демонтируют для про-
ведения работ.

Грязь лететь 
не будет

На открывшейся половине 
моста для машин обустроили 
четыре полосы: две — в сто-
рону области, две — в центр 
Москвы. Пока на дороге на-
несена временная оранжевая 
разметка. Когда мост будет 
полностью готов, её заменят 
на постоянную белую.

Окончательно на новой по-

ловине путепровода работы 
ещё не завершены. Нужно уло-
жить асфальт на пешеходной 
дорожке, установить поруч-
ни. И ещё надо смонтировать 
экраны, чтобы грязь не лете-
ла вниз.

Оставшуюся часть моста, по 
которой авто ездили раньше, 
демонтируют в ближайшее 
время. Предварительно нуж-
но убрать электрические ка-

бели, опоры освещения, ме-
таллические ограждения.

Демонтаж оставшейся части 
моста начнут со стороны обла-
сти. Разбирать и строить будут 
поэтапно. Один пролёт сне-
сут — на его месте сразу нач-
нут строить новый. И так далее. 

Продолжится 
обустройство 

съездов
Развязку начали реконстру-

ировать, чтобы было мень-
ше заторов. Сейчас движение 
организовано по принципу 
клевера. Потоки, едущие из 
города на внешнюю сторо-
ну МКАД и поворачивающие 
в Москву, пересекаются. Что-
бы их развести, строят эстака-
ду. По ней машины из центра 
смогут напрямую выезжать на 

внешнюю сторону Кольца, не 
выписывая тягучие кренделя.

Металлические конструк-
ции будущей эстакады гото-
вы на 90%. В ближайшее время 
начнётся монтаж железобе-
тонных элементов. Продол-
жится обустройство съездов. 
Ими будут служить насыпи из 
песка, обнесённые подпорны-
ми стенками. Сверху уложат 
дорожное покрытие.

Съезд с внешней стороны 
МКАД в сторону центра го-
рода отодвинут от Москов-
ской кольцевой дороги. Таким 
образом, потоки будут макси-
мально разведены.

Идут с опережением 
графика

Реконструкция развязки 
ведётся без остановки дви-

жения по МКАД. У строите-
лей бывает необходимость 
перекрыть Кольцевую до-
рогу. Но делают это только 
по ночам и на очень корот-
кое время. Для машин орга-
низуют объезд. Перед пере-
крытыми участками в обя-
зательном порядке дежурят 
сотрудники ГИБДД. Иначе 
возможны аварии, ведь по 
МКАД разрешается ездить 
быстрее, чем по другим до-
рогам Москвы.

Изначально завершить ре-
конструкцию планировали в 
апреле следующего года. Од-
нако работы ведутся настоль-
ко активно, что, скорее все-
го, новую развязку для авто-
мобилистов откроют уже в 
этом году.

Роман 
НЕКРАСОВ

Металлические 
конструкции 

будущей 
эстакады 

готовы 
на 90%

С 14 по 25 марта на террито-
рии нашего округа будет прохо-
дить первый этап Общероссий-
ской антинаркотической акции 
«Сообщи, где торгуют смертью».

Как рассказали в пресс-службе 
УВД по СВАО, эта акция стала тра-
диционной. Её цель — привлечь лю-
дей к участию в противодействии 

незаконному обороту наркотиков и 
в сборе оперативной информации.

— Если вам известно, что кто-то 
употребляет или распространяет 
наркотики и психотропные средст-
ва, обязательно позвоните в дежур-
ную часть, — говорит руководитель 
пресс-службы УВД по СВАО Юлия 
Львицина. — Любая информация 

будет тщательно проверяться, и ни 
одно обращение не останется без 
внимания. Возможно, ваш звонок 
поможет спасти чью-то жизнь.

Екатерина МИЛЬНЕР

  Тел. дежурной части УВД 
по СВАО: (495) 616-0601, 
(495) 616-0418

В округе стартует антинаркотическая акция

В ОМВД по району Отрадное 
срочно требуются сотрудники па-
трульно-постовой службы. Вакан-
сии есть на должности младше-
го и среднего начальствующего 
состава.

Требования к соискателям на 
должность полицейского (или по-
лицейского-водителя) патрульно-
постовой службы полиции:  мужчи-
ны в возрасте от 18 до 35 лет, обра-

зование не ниже среднего полно-
го общего (11 классов), постоянно 
или временно зарегистрированные 
в городе Москве или Московской 
области. График работы — 2/2 или 
сутки через трое. Заработная пла-
та — от 58 тыс.  рублей (далее над-
бавка за выслугу лет и специальное 
звание); отпуск от 40 календарных 
дней с ежегодной выплатой мате-
риальной помощи; бесплатный про-

езд на общественном транспорте; 
бесплатное медицинское обслужи-
вание в ведомственных медицин-
ских учреж дениях; возможность 
проходить лечение в ведомствен-
ных санаториях, пансионатах и до-
мах отдыха; выход на пенсию через 
20 лет службы, социальный пакет.

  Контактный телефон: 8-926-
024-2015

В ОВД по району Отрадное открыты вакансии 

На Белозерской обнаружен 
склад оружия

В квартире жителя Белозерской улицы во время обы-
ска полицейские обнаружили оружие — винтовку, ре-
вольвер, взрыватели и боевой снаряд. Неподалёку от 
дома, в гаражном боксе, хранились гранаты, мины, ча-
сти автомата Калашникова, фрагменты взрывателей 
и артиллерийские снаряды. Мужчина признался, что 
всё это нашёл на раскопках. Эксперты установили, что 
часть изъятого является огнестрельным оружием. Экс-
пертиза продолжается.

В Бибиреве изъяли 
партию наркотиков

В полицию поступила оперативная информация о 
том, что 41-летний москвич планирует отправиться 
раскладывать по тайникам наркотики в районе Биби-
рево. Мужчину задержали на Шенкурском проезде. В 
его машине полицейские изъяли 66 свёртков массой 
свыше 104 граммов с веществом, которое, как уста-
новили эксперты, оказалось метадоном. В отношении 
задержанного возбуждено уголовное дело. Ему грозит 
лишение свободы на срок от 10 до 20 лет.

Екатерина МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02» БЕЗОПАСНОСТЬ

Готовую половину путепровода открыли 
для автомобилистов. Оставшуюся часть 

демонтируют для проведения работ
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Т
ерритории восьми 
школ и детских са-
дов округа благо-
устроят к началу 
нового учебного 

года. Четыре из них полно-
стью реконструируют в рам-
ках программы «Мой район». 
Работы пройдут в Лианозове, 
Марфине, Марьиной роще 
и в Алексеевском районе. О 
подробностях «ЗБ» рассказала 
главный архитектор проекта 
Екатерина Макаревич.

Для отдыха 
и спорта

По словам Екатерины Мака-
ревич, все четыре площадки 
находятся рядом с учебными 
корпусами для старшекласс-
ников. Именно их интересы 
были в центре внимания про-
ектировщиков.

— Архитекторы прислуши-
вались к пожеланиям учени-
ков и педагогов. По их прось-
бам где-то добавили пло-
щадки для занятий спортом, 
а где-то зоны для отдыха и 
даже уроков под открытым 
небом, — сообщила Екатери-
на Макаревич.

Самой масштабной, по её 
мнению, стала концепция 
благоустройства территории 
возле школы №1494 в Мар-
фине на ул. Ботанической, 9а. 
Здесь уберут старый потре-
скавшийся асфальт, обустроят 
стадион с футбольным полем 
и беговыми дорожками. По-
явятся площадка для игры в 
баскетбол и волейбол, шесть 
столов для настольного тен-
ниса, спортивные снаряды 
и тренажёры. Также запла-
нированы дополнительное 
озеленение, полная замена 
ограждения, освещения и но-

вая система защиты от под-
топлений.

Скамейка 
для целого класса

— Школа построена колод-
цем, поэтому возникла идея 
создать внутренний двор с 
цветниками и лавочками. В 
его центре будет большая по-
лукруглая скамейка, на кото-
рой может поместиться це-

лый класс учеников для заня-
тий на свежем воздухе, — рас-
сказала Екатерина Макаревич.

В управе Марфина такую 
реконструкцию называют 
значительным событием для 

района. С прошлого года это 
учебное заведение, где обу-
чаются 350 детей, вошло в 
столичный проект «Школа 
старшеклассников». Внутри 
здание было модернизиро-

вано по новым технологиям 
и стандартам проекта.

— Эта школа с изумитель-
ным внутренним содержани-
ем. После благоустройства её 
образовательное пространст-
во станет ещё лучше. Расши-
рятся возможности обучения, 
— уверена заместитель главы 
управы района Марфино Ека-
терина Якуничева.

Для отработки 
навыков вождения

Другой объект реконструк-
ции — территория у школы 
№1449 на ул. Новгородской, 
7а, в Лианозове. Здесь есть своя 
особенность: старшеклассни-
ков готовят к сдаче  экзаменов 
на водительские права. 

— По согласованию с 
ГИБДД мы спланировали 
большой участок для отработ-
ки навыков вождения с эста-
кадой, перекрёстками и по-
воротами. Но также построят 
и несколько спортплощадок, 
а у главного входа сделают 
зону ожидания для родите-
лей, — отметила Екатерина 
Макаревич.

В школе им. В.Ф.Орлова в 
Марьиной роще на ул. Новосу-
щёвской, 20, подростков тоже 
обучают вождению. Поэтому 
и здесь перестроят учебную 
площадку для вождения по 
всем правилам, создадут зоны 

отдыха с удобными скамейка-
ми, реконструируют автомо-
бильный ангар.

Ученики выберут 
эскиз

А в Алексеевском районе тер-
риторию школы №1539 на ул. 
Новоалексеевской, 8, оборуду-
ют двумя прямыми дорожками 
со специальными ограждения-
ми для незрячих детей.

— Это общий двор со шко-
лой-интернатом №1, где обу-
чаются дети с проблемами 
зрения. Они используют 
школьный двор для тран-
зитного прохода к метро. Мы 
подумали об их комфорте и 
безопасности. Кроме того, 
возле общеобразователь-
ной школы установят столи-
ки с лавочками под навесами 
и благоустроят небольшой 
спортивный уголок, — доба-
вила архитектор.

Кстати, одну из стен во дво-
ре решили украсить яркими 
граффити. С этой целью про-
ведут конкурс среди профес-
сиональных художников. Луч-
ший эскиз выберут учителя 
вместе с учениками школ.

Всего на территориях учеб-
ных заведений появятся 158 
малых архитектурных форм, 
95 новых скамеек и 130 опор 
освещения.

Анастасия ШУРКАЕВА

ОКРУГ

Умка из Ростокина отдохнёт до нового года
На проспекте Мира у Росто-

кинского акведука разобрали 
праздничную инсталляцию 
«Полярные медведи». Демонти-
ровали конструкцию длиной 16 
и высотой 11метров в ночное 
время за несколько суток. Об 
этом сообщили в пресс-служ-
бе Объединённой энергетиче-
ской компании (ОЭК) Москвы, 
на балансе которой находятся 
новогодние украшения.

— Разобрали 25 элементов, 
которые занимали площадь 
2 тысячи квадратных метров. 
Всё тщательно упаковали и 
отправили на склад. Там дета-
ли очистят от пыли и от грязи 
и, если необходимо, отремон-
тируют, — пояснил сотрудник 
пресс-службы ОЭК Андрей 
Белокуров.

В управе района Ростоки-
но рассказали, что процесс 

находился под особым конт-
ролем, поскольку «Полярные 
медведи» стали новогодним 
символом района.

— Наши жители беспоко-
ятся, вернутся ли медведи в 
Ростокино к праздникам. По-
тому что два года назад миш-

ки переезжали в парк Горько-
го. Тогда было очень много 
просьб вернуть их на преж-
нее место. Хочу всех успоко-
ить: медведей снова установят 
здесь в декабре, — сказала гла-
ва управы Светлана Гордикова.

Жительница района Анна 

Делибаш рассказывает, что в 
Ростокине эти фигуры про-
звали в честь персонажа из-
вестного мультфильма про 
полярного мишку Умку. Ком-
позиция действительно всем 
очень полюбилась и особен-
но нравится детям.

— Умку я вижу весь Новый 
год из своего окна. Люди при-
ходили полюбоваться фигу-
рами и сфотографировать-

ся рядом. Приезжали со всей 
Москвы. Это наша гордость! 
— говорит Анна.

Анастасия ШУРКАЕВА

Футбольное поле 
с беговыми дорожками

Несколько школьных дворов в СВАО обновят к 1 сентября

У школы на Ботанической 
появится внутренний двор 
с цветниками и лавочками

У школы №1539 на Новоалексеевской 
разместят столики с лавочками 
и устроят спортивный уголок

У Ростокинского акведука разобрали праздничную инсталляцию «Полярные медведи»

В декабре мишки вернутся на своё место
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О
чередную меру под-
держки граждан 
предложили рос-
сийские власти. Те-
перь есть возмож-

ность отсрочить ежемесяч-
ные выплаты по займам на 
покупку автомобилей и бы-
товой техники.

Для тех, у кого 
доход сократился 

на треть
Как рассказывает заме-

ститель начальника Главно-
го управления Банка России 
по ЦФО Ирина Тимоничева, 
право на отсрочку платежей 
по кредитам получили те рос-
сияне, у которых зарплаты в 
марте упали более чем на 30% 
по сравнению со средним до-
ходом в прошлом, 2021 году. 
Причины: долгая болезнь, 
внезапное увольнение с ра-
боты, существенное сокра-
щение зарплаты.

— Заявление о предоставле-
нии льготы надо подать кре-
дитору до 30 сентября 2022 
года, — поясняет Ирина Ти-
моничева.

Банк имеет право попро-
сить у заёмщика документы, 
подтверждающие сложную 
финансовую ситуацию. Это 
может быть больничный, 
справка о доходах из налого-
вой инспекции или выдавае-
мая при увольнении, документ 
о регистрации на бирже труда.

Кредитные каникулы могут 
предоставить и тем, кто уже 
пользовался такой возмож-
ностью во время пандемии.

Напомним: закон о кредит-
ных каникулах был принят в 

2020 году для тех, кто потерял 
доходы из-за коронавируса. 
Тогда за реструктуризацией 
кредитов обратились почти 
3 млн россиян. В итоге бан-
ки предоставили отсрочки 
по 1,79 млн кредитов на 807 
млрд рублей.

Все виды 
кредитов

Есть несколько условий, ко-
торые необходимо соблюсти, 
чтобы воспользоваться пра-
вом на кредитные каникулы.

Кредитный договор должен 
быть заключён не позднее 1 
марта 2022 года. То есть, под-
писывая соглашение о займе, 
гражданин не предполагал, 
что из-за санкций в экономике 
России начнутся сложности.

Такие каникулы распро-
страняются только на креди-
ты, размер которых не превы-
шает установленного лимита. 
Сейчас для потребительских 
кредитов он составляет 250 
тыс. рублей, для ипотечных 
— от 2 до 4,5 млн рублей, для 
автокредитов — 600 тыс. руб-

лей. Можно даже оформить 
отсрочку платежей по кре-
дитным картам. В этом случае 
лимит равен 100 тыс. рублей.

И даже если гражданин взял 
два и более кредита в разных 
банках или является заёмщи-
ком микрофинансовой орга-

низации, он в случае падения 
дохода всё равно имеет право 
обратиться в банки за предо-
ставлением кредитных каникул.

Кредитные каникулы — или 
льготный период кредитова-
ния — по закону могут длиться 
не более шести месяцев. За это 

время человек успеет встать на 
ноги — к примеру, найти но-
вую работу. В это время креди-
тор не будет начислять штра-
фы за просроченные платежи, 
и кредитная история при этом 
не испортится. Но проценты 
на сумму долга всё равно на-
числяются, их нужно будет за-
платить позднее.

Обратиться через 
интернет-
приёмную

В Центробанке поясняют: 
банк может отказать в кре-
дитных каникулах, но лишь 
в том случае, если заёмщик 
не соответствует требовани-
ям закона о предоставлении 
отсрочки. Если заёмщик счи-
тает, что банк необоснованно 
отказал ему в кредитных ка-
никулах, он может обратиться 
в Банк России. Удобнее всего 
это сделать через интернет-
приёмную на официальном 
сайте ЦБ РФ cbr.ru.

— Банк России рекомендо-
вал банкам и микрофинансо-
вым организациям не отказы-
вать заёмщикам, если их фи-
нансовое положение ухудши-
лось из-за санкций, и менять 
график платежей на посиль-
ный или, скажем, уменьшать 
размер платежей и увеличи-
вать срок возврата кредита, — 
поясняет Ирина Тимоничева.

Также Банк России реко-
мендовал кредиторам не 
штрафовать за просрочки 
заёмщиков, финансовое по-
ложение которых ухудшилось 
после 18 февраля 2022 года.

Валерий ПОПОВ

РЕШЕНИЕ

Выплаты по займам разрешили отложить

Банк может отказать, 
если заёмщик не соответствует 

требованиям закона 
о предоставлении отсрочки

Объявлены кредитные каникулы для купивших автомобиль и бытовую технику

В связи с недавней отменой 
НДС 20% при покупке золота у 
граждан значительно возрос 
интерес к «золотым» вложениям. 
Если ранее при покупке золото-
го слитка приходилось перепла-
чивать, что затрудняло возмож-
ность продать его потом даже с 
небольшой выгодой, то сейчас 
ситуация изменилась.

— Правительство РФ поддер-
жало отмену НДС на инвести-
ционное золото для граждан с 
1 марта, инвестиции в драгме-
талл могут стать хорошей аль-
тернативой покупке валюты, 
— за явил премьер-министр Ми-
хаил Мишустин.

Цена за 1 грамм золота растёт. 
По курсу Центробанка она со-
ставляла 25 февраля 2022 года 

5500 рублей, а с 6 марта — уже 
около 6600 рублей. При этом 
банки продают золотые слитки 
дороже — около 9400 рублей за 
слиток весом 1 грамм, а покупа-
ют примерно за 7 тыс. рублей 
(данные на 8 марта 2022 года).

Также можно вместо при-
обретения золотого слитка 
оформить открытый металли-
ческий счёт. 

— Это аналог рублёвого счёта, 
где валютой являются драгоцен-
ные металлы — золото, серебро, 
платина или палладий, — пояс-
няют в ВТБ. 

Кстати, в некоторых банках 
при открытии такого счёта цена 
за 1 грамм золота ниже, чем при 
покупке слитка.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Цена золота растёт Новые турникеты примут банковские карты
Уже этим летом все турникеты на станциях 

столичного метрополитена и Московского 
центрального кольца обновят. 

— Новые устройства смогут принимать как 
транспортные, так и банковские карты, — со-
общили в пресс-службе городского Департа-
мента транспорта. 

Замена и адаптация устройств пройдёт в 
рамках нацпроекта «Цифровая экономика» и 
позволит использовать в работе только рос-
сийские технологии. Новые устройства ста-
нут частью современной билетной системы 
столичного транспорта, которая позволит 
ещё больше повысить комфорт пассажиров. 

В пресс-службе добавили, что в настоя-
щее время в метро уже установили 34 новых 
контроллера зон проходов. Пока на них мож-
но оплатить проезд «Тройкой», «Единым» и со-
циальной картой, но скоро станет возможно 
платить ещё и банковской картой. 

Евгений БАКИН m
os

.ru

Заявление о предоставлении 
льготы надо подать кредитору 
до 30 сентября 2022 года

В метро уже установили 
34 новых контроллера зон 
проходов. Пока на них можно 
оплатить проезд «Тройкой», 
«Единым» и социальной картой
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В нашем доме 
находится 
супермаркет. В 

зоне разгрузки товаров 
есть контейнерная пло-
щадка магазина. Раньше 
она была обнесена 
металлическим ограж-
дением, но сейчас одну 
стенку убрали, вся 
помойка — наружу. 
Рядом детская площад-
ка, мы постоянно «любу-
емся» на помойку. Куда 
обращаться, чтобы убра-
ли это безобразие?

Ирина,
ул. Лётчика Бабушкина, 15

Сейчас на заднем дворе 
магазина уже всё в порядке. 
Уборку вместо работников 
магазина сделали сотрудни-
ки «Жилищника Бабушкин-
ского района». Причём не в 
первый раз. 

— За прилегающей к ма-
газину территорией должен 
следить персонал торгового 
предприятия. Однако порядок 
вокруг их мусорного контей-
нера чаще приходится наво-
дить нашему дворнику, кото-
рый убирает во дворе этого 
дома, — говорит руководитель 
«Жилищника» Сергей Карасёв.

Управа Бабушкинского 
района по нашей просьбе 
связалась с руководством су-
пермаркета.

— Контейнерную площадку 

магазина скоро снова полно-
стью огородят, сейчас адми-
нистрация ожидает поставку 
материалов, — сообщила «ЗБ» 
заместитель главы управы Ба-
бушкинского района Екате-
рина Лагина.

Очевидно, что проблема 
отдельно взятого двора ско-

ро благополучно разрешит-
ся. Но это распространённая 
ситуация, касающаяся жилых 
домов, соседствующих с су-
пермаркетами. 

О таких ситуациях можно 
сообщать в управу района. Её 
сотрудники свяжутся с адми-
нистрацией магазина, кото-

рая своими действиями на-
рушает комфорт прожива-
ния жителей соседних домов. 
Кстати, по нашему опыту, в 
большинстве случаев всё ре-
шается быстро и мирно.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа Бабушкинского рай-
она: ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
корп. 1, тел. (495) 471-5519.
Эл. почта: bshspr@svao.mos.ru.
ГБУ «Жилищник Бабушкинско-
го района»: ул. Печорская, 11, 
тел. (499) 189-4748.
Эл. почта: gbu_bsh@mail.ru

Возле дома 
несколько 
закрытых 

киосков печати, в том 
числе на проспекте 
Мира. Почему они 
закрыты? Когда и по 
каким адресам зарабо-
тают?

Юрий Павлович, 
ул. Маломосковская, 6, корп. 2

— По информации Мос-
горпечати, по киоскам на 
проспекте Мира, владение 
118, владение 122 и владе-
ние 122 со стороны рын-
ка закончились договоры 
аренды. Сейчас проходят 
конкурсные процедуры по 

заключению договоров с 
новыми арендаторами. 
Ориентировочный срок 
возобновления работы — 
через два месяца, — сооб-
щили в управе Алексеевско-
го района.

Купить печатную продук-
цию житель может в работа-
ющих киосках поблизости 
— на просп. Мира, вл. 112-
114, у станции метро «Алек-
сеевская», и на ул. Бочкова, 3.

Маргарита ИВАНОВА

  Управа Алексеевского 
района: просп. Мира, 104, 
тел. (495) 620-2820. 
Эл. почта: alespr@mos.ru.
КП «Мосгорпечать»: 
(495) 276-3306

Лифты в 
нашем доме 
часто выхо-

дят из строя. Просим 
провести их наладку.

Евгений,
Большая Марфинская ул.

Как сообщили в управля-
ющей компании, в двух до-
мах района Марфино про-
вели техническое обслужи-
вание лифтов.

«Сотрудники лифтовой 
службы провели техниче-
ское обслуживание лиф-
тов согласно инструкции 
по эксплуатации завода-
изготовителя по следую-

щим адресам: ул. Большая 
Марфинская, 4, корп. 3; ул. 
Ботаническая, 19, корп. 2», 
— говорится в сообщении.

Также уточняется, что 
специалисты проверили 
состояние кабин и шахт 
лифтов, очистили и смаза-
ли узлы и агрегаты, выпол-
нили наладку и регулировку 
лифтового оборудования.

Анастасия 
ФОМЕНКО

  ГБУ «Жилищник района 
Марфино»: ул. Малая Ботани-
ческая, 20, 
тел. (495) 618-1826. Эл. 
почта: gbu.marfino@mail.ru

Как разобраться с магазином, 
который не убирает мусор?

Когда заработают киоски 
печати на проспекте Мира?

В домах на Большой 
Марфинской и Ботанической 

наладили работу лифтов

Контейнерную площадку 
супермаркета вскоре 
полностью огородят

Жители Алексеевского 
района сообщили, что на 
Староалексеевской улице 
находится повреждённый 
дорожный знак.

Корреспондент нашей га-
зеты обратился в ГКУ г. Мо-

сквы «Центр организации 
дорожного движения» для 
решения этой проблемы.

— По указанному адресу 
неисправности устранены, 
— рассказал руководитель 
ведомства Михаил Кизлык. 

— Наши специалисты вос-
становили в нормативное 
положение и закрепили до-
рожный знак 5.19 «Пеше-
ходный переход», который 
расположен на светофор-
ной колонке.

Жители Алексеевского 
района могут обращаться 
с вопросами, жалобами и 
предложениями по тел. ре-
дакции (499) 647-6831.

Максим 
САФРОНОВ

На Староалексеевской восстановили падающий дорожный знак

02
50

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ! 

(499) 647-6831
zb@zbulvar.ru, chitatel@internet.ru

Уборку на заднем дворе магазина 
вместо его работников сделали 
сотрудники «Жилищника 
Бабушкинского района»
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М
арт — лучшее 
время для того, 
чтобы провес-
ти обрезку пло-
довых и деко-

ративных деревьев. Ведь от 
этого зависит количество и 
качество будущего урожая, 
а также здоровье и красота 
нашего сада. Несколько сове-
тов о том, как сделать обрез-
ку правильно, дал младший 
научный сотрудник лабора-
тории культурных растений 
Главного ботанического сада 
Виталий Донских.

Лучше весной
— В нашем климате имен-

но весна, когда температура 
не опускается ниже минус 
10 градусов, лучшее время 
для обрезки деревьев, — го-
ворит Виталий Донских. — 
Осенние срезы при зимнем 
колебании температур могут 
растрескаться до более глубо-
ких слоёв древесины, и дере-
во начнёт болеть. 

Декоративные деревья, на-
пример рябину, липу, клён, 
при обрезке желательно све-
сти на один ствол или хотя 
бы сделать так, чтобы ветви 
не пересекались и не меша-
ли друг другу. У старых пло-
довых деревьев с запущенной 
кроной лучше всего просто 
провести санитарную обрез-
ку, удалив сухие, больные чёр-
ным раком или поражённые 
лишайником ветки. А если де-
ревцу больше трёх лет, то у 
него можно начать форми-
ровать крону.

— Научно доказано, что 
нет такого агротехническо-
го приёма, который лучше, 
чем обрезка, влияет на рост 
и продление жизни растения. 
С помощью обрезки также 
возможно повысить урожай-
ность и качество плодов, — 
продолжает Донских. 

Ветви — ярусами
По мнению сотрудника 

Ботсада, для Московской об-
ласти лучше всего подходит 
более естественный разре-
женно-ярусный способ фор-
мирования кроны. В этом слу-
чае ветви располагаются как 
бы ярусами более-менее рав-
номерно вокруг ствола. Ниж-
ний ярус состоит из двух-трёх 
скелетных, то есть наиболее 

сильных, отходящих непо-
средственно от ствола ветвей. 

— При этом третья ветвь 
должна находиться на 15-30 
сантиметров ниже или выше 
двух других, — говорит Вита-
лий Донских.

Чтобы дерево освещалось 
равномерно, скелетные ветви 
верхних ярусов должны рас-
полагаться в просвете нижне-
го яруса. Их угол отхождения 
от ствола составляет не менее 
45 градусов. По мнению Вита-
лия Донских, желательно, что-
бы общее число скелетных 
ветвей в кроне не превыша-
ло девяти. А чтобы дерево не 
выросло слишком высоким и 
неудобным для сбора урожая, 
верхнюю часть ствола нуж-
но удалить до боковой ветви 
с уклоном примерно 40-60 
градусов.

— Во время обрезки обяза-
тельно нужно ликвидировать 
все растущие внутрь побеги, 
иначе они будут затенять кро-
ну. Обрезать требуется и волч-
ки, то есть ветки, растущие на 
стволе вертикально вверх, — 
добавляет Донских. 

Срезы 
обрабатываем

Для обрезки Виталий Дон-
ских советует использовать 
хорошо наточенные секатор, 
садовую пилу, а если есть воз-
можность, то и высоторез. У 
профессиональных инстру-
ментов лучше качество сре-
за, соответственно, раны на 
дереве лучше заживают.

— Если срезы менее 5 сан-
тиметров в диаметре, их мож-
но никак не обрабатывать, — 
замечает Донских. — Срезы 
большего диаметра нужно 
замазать масляной краской 
на основе олифы или водо-
эмульсионной краской для 
наружных работ, можно так-
же использовать живицу или 
лак-бальзам. Это самый доро-
гой, но и наиболее удобный 
вариант обработки среза.

Ирина КОЛПАКОВА

В Главном ботаническом саду дали советы по весенней обрезке

Чтобы деревья на даче 
были здоровыми

Пилу 
и секатор 

нужно хорошо 
заточить
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Мастер-класс 
для 

коммунальщиков
В Главном ботаническом 

саду прошёл семинар по 
уходу за растениями в го-
родских условиях  для пред-
ставителей «Жилищников» 
всех районов нашего округа. 
Научный сотрудник лабора-
тории дендрологии Ботсада 
Игорь Яценко рассказал, как 
правильно проводить сани-
тарную обрезку деревьев.

Март — лучшее время для проведения обрезки 
плодовых и декоративных деревьев
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П
обедителем про-
шедшего в Белго-
роде первенства 
России в старшей 
возрастной группе 

по волейболу в составе сбор-
ной Москвы стал Максим Се-
реда с Костромской улицы. 
По итогам соревнований ему 
присвоили разряд кандида-
та в мастера спорта. О своём 
пути в мире большого спор-
та чемпион рассказал «ЗБ». 

Из школьной 
секции — 

в сборную Москвы
Семнадцатилетний Мак-

сим занимается волейболом 
уже девять лет. Однако волей-
бол не первый вид спорта в 
его жизни.

— Два года я посвятил пла-
ванию, но из- за сильных на-
грузок у меня начались ча-
стые головные боли, поэто-
му плавание пришлось бро-
сить. Потом попробовал себя 
в каратэ — и оно мне тоже не 
подошло, — вспоминает чем-
пион. — Волейбол мне пред-
ложили в школе, и я подумал: 
почему бы и нет? За год так 
втянулся, что по совету тре-
нера группы подготовки пе-
решёл в спортивную школу 
ДЮСШ-84 — Кировская — на 
Ясном проезде.

Первым тренером будуще-
го чемпиона стал Кирилл Ма-
рута. С командой этой спор-
тивной школы Максим до-
бился хороших результатов 
на различных турнирах. В 
2020 году на первенстве Рос-
сии выиграл серебро. Затем 
Максим перешёл в коман-
ду «Фортуна», которую тре-
нирует Леонид Ермолаев. В 
нынешнем году спортсмена 
отобрали для сборной Мо-

сквы. Максим играет на по-
зиции либеро — главного за-
щитника второй линии. Его 
рост 183 см, что, как уверяет 
спортсмен, совсем не влия-
ет на его амплуа защитника.

Живёт по графику
Как и любой профессио-

нальный спортсмен, Максим 
следит за питанием и много 
тренируется. У чемпиона пять 
вечерних тренировок в неде-
лю, а перед серьёзными сорев-
нованиями даже больше. При 
этом он часто задерживается 
и тренируется дополнитель-
но. По словам Максима, учёбе 
это не мешает, а вот свобод-
ного времени остаётся мало.

— В учебное время я толь-
ко и успеваю, что учиться, 
тренироваться и спать, — ни-
каких компьютерных игр, — 

смеётся волейболист. — Если 
выдаётся свободная минут-
ка, отправляюсь на прогул-
ку. А летом, когда нет шко-
лы, стараюсь проводить по-
больше времени с друзьями 

— гуляю и играю в футбол.
Но даже в каникулы Максим 

живёт по графику. Например, 
прошлым летом он вставал в 
девять утра и сразу же отправ-
лялся на пробежку вокруг фут-
больного поля 1370- й шко-
лы на Костромской. Дистан-
ция   — от 5 до 10 километров. 
После этого завтракал и ехал 
играть в пляжный волейбол, 
а остальное время посвящал 
отдыху. Несмотря на большие 
нагрузки, Максим не счита-
ет, что чего -то лишён. Ведь 
волейбол — главное его ув-
лечение, которому он хочет 
посвятить свою жизнь.

Поддержка семьи
Спортсмен не только 

живёт по графику, но и сле-
дит за своим питанием.

— Я стараюсь ограни-
чивать в своём рационе 
фастфуд, снеки и газировки, 
— отметил Максим. — Конеч-
но, иногда их себе позволяю: 
в основном по праздникам и 
после важных побед.

Юноша старается прово-
дить больше времени с се-
мьёй, которая очень его под-
держивает. Главный настав-
ник чемпиона — его отчим 
Юрий, который воспитыва-
ет юношу с пяти лет. Юрий 
и сам спортсмен, кандидат в 
мастера спорта по хоккею с 
мячом. Семья Максима смо-
трит трансляции всех его 
игр, а если они проходят в 
Москве, собирается с семья-
ми других игроков и при-
ходит на матч болеть за его 
команду.

Мария 
ГОРБУНОВА

Каждый день пробежка 
от 5 до 10 километров

Чемпион России 
бегает на Костромской
Максим Середа рассказал, как стать крутым волейболистом

Победителем проходивших 
в Челябинске Всероссийских 
соревнований по современ-
ному пятиборью (дисципли-
на «двоеборье») стал воспи-
танник спортивной школы 
«Северный» на Северной ули-
це Павел Кузнецов. Пятибо-
рец также стал победителем 
в составе команды, вместе с 
Александром Борисовым и 
Иваном Беляковым. Все ре-
бята проплыли стометровку 
и пробежали километр.

— Я доволен своим резуль-
татом, хоть было непросто, 
— говорит Павел. — Главным 
противником была коман-
да из Челябинска, и, так как 
ребята были дома, одолеть 
их оказалось сложнее всего.

Тринадцатилетний Павел 
занимается пентатлоном уже 
шесть лет.

— В школу современно-
го пятиборья меня приве-
ла мама. Сначала она хотела 

отдать меня на плавание, но 
в пентатлон оно входит как 
одна из дисциплин, поэтому 
выбор пал на него. Поначалу 
мне не очень-то нравилось, 
так как я очень плохо бегал, 
— улыбается чемпион. — Но 
потом научился и полюбил 
этот вид спорта.

На тренировки пятибо-
рец тратит 18 часов в неде-
лю. Больше всего ему нравит-
ся плавание, а меньше всего 
— фехтование.

— Фехтование для меня 
пока что слишком сложная 
дисциплина: техника даётся 
непросто, — объяснил Павел.

Спортивные достижения не 
мешают учёбе. Учится Павел 
хорошо. Помимо пятиборья, 
занимается футболом и ба-
скетболом. А свободное от 
спорта время предпочитает 
проводить в общении с дру-
зьями или в кино.

Мария ГОРБУНОВА

В Лосинке делают операции, после которых женщина в тот же день идёт домой
На Таймырской, 6, работа-

ет гинекологический стаци-
онар кратковременного пре-
бывания. Это подразделение 
ОП «Родильный дом» ММКЦ 
«Коммунарка».

Открылся он ещё в 2020 
году, но тогда бушевала ко-
ронавирусная инфекция и 
плановый приём пациенток 
был ограничен. Сейчас здесь 
снова лечат женщин с гинеко-
логическими заболеваниями.

— В этом отделении 10 
коек, две операционные с эн-
доскопическими стойками, 
аппаратами УЗИ и ИВЛ, кар-
диомониторами, — расска-
зывает Соня Данелян, глав-
ный внештатный специалист 
по акушерству и гинекологии 
СВАО, заместитель главного 
врача ОП «Родильный дом» 
ММКЦ «Коммунарка» по аку-
шерской и гинекологической 
помощи.

В стационаре кратковре-
менного пребывания жен-
щинам делают гинекологи-
ческие операции и в тот же 
день их отпускают домой. Но 
если вдруг дополнительная 
помощь понадобится, женщи-
ну никуда не отпустят.

— Раньше при подобных 
вмешательствах нужно было 
лежать в больнице несколь-
ко дней. Всё благодаря высо-
кой квалификации врачей и 

со временному высокотехно-
логичному оборудованию, — 
продолжает заместитель глав-
ного врача.

Лечение проводится бес-
платно в рамках ОМС. Что-
бы попасть на операцию в 
стацио нар кратковременно-
го пребывания, необходимо 
получить направление в жен-
ской консультации СВАО.

Список операций достаточ-
но большой и постоянно рас-

ширяется, в него также входят 
диагностические исследова-
ния, необходимые при гине-
кологических заболеваниях. 
После первичной консульта-
ции врач-специалист опреде-
ляет, можно ли сделать такую 
операцию в стационаре крат-
ковременного пребывания, 
намечает дальнейший план 
действий и дату операции. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

ЗДОРОВЬЕ

Максим играет на позиции либеро — 
главного защитника второй линии

Из всех дисциплин пентатлона 
Павел Кузнецов предпочитает плавание

Пятиборец из Северного 
выиграл золото 

на Всероссийских 
соревнованиях
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Л
етом 1939 года, 
вскоре после от-
крытия выставки, 
сюда приехала Ма-
рина Цветаева — 

с мужем и дочерью. Цвета-
ева потом сделала запись о 
том, что дочь была «в красном 
чешском платке — моём по-
дарке. Сияла».

Об этом эпизоде из жизни 
Марины Ивановны расска-
зал исследователь её жизни и 
творчества Борис Мансуров.

О советском 
по-французски

— Шла четвёртая неделя ра-
боты Всесоюзной сельскохо-
зяйственной выставки — ВСХВ, 
открытие которой состоялось 
1 августа 1939 года, — расска-
зывает Мансуров. — Марина 
Ивановна поехала туда вместе 
с мужем Серге ем Эфроном и 
26-летней дочерью Ариадной, 
которая работала в журнале 
Revue de Moscou. По всей ви-
димости, Ариадна получила 
редакционное задание напи-
сать о ВСХВ.

«Ревю» издавалось на фран-
цузском языке, основная часть 
тиража шла в Европу. Большин-
ство статей в «Ревю», как и в 
других «экспортных» издани-
ях, были посвящены тому, как 
хорошо жить в СССР, какие 
успехи достигнуты в разных 
сферах. Только что открывша-
яся выставка давала обильный 
материал.

Ослепительные 
павильоны 
и фонтаны

О том, в какие павильоны 
заходила Цветаева, можно су-
дить по статьям, опубликован-
ным в 8-11-м номерах «Ревю» 
за 1939 год.

«Великолепные экземпляры, 
которые восхищают: коровы с 
надоями 12-13 тысяч литров 
молока с высоким содержа-
нием жира, могучие быки: Ды-
мок, весит 937 кг (колхоз «Дни-
простан» Днепропетровской 
области) или Тореадор (кол-
хоз «Молотов», Смоленская 
область) — весом 1218 кг», — 
писали в августовском номере 
«Ревю» за 1939 год.

«Был сияющий августов-
ский день, ослепительные 
павильоны и фонтаны вы-
ставки, — вспоминала Ари-
адна Эфрон ту поездку. — 
В одном из киосков купили 
большого кустарного льва. 
Маме особенно понравился 
павильон Грузии, некоторые 
небольшие (Башкирский и 
т.д.), из животных — овчарки. 
Она сказала, что всё — гораз-
до лучше Международной 
выставки (в Париже. — Ред.). 
Папа, тогда болевший, чувст-

вовал себя хорошо, мы были 
все вместе, это был послед-
ний радостный день. Через 
три дня мы с мамой прости-
лись навсегда…»

Биограф Цветаевой Анна 
Саакянц упоминала и о дру-
гих сувенирах, купленных на 
выставке. Например, о фигур-

ках из белой раскрашенной 
глины: пастух с собакой, ко-
ровами, лошадьми, овцами и 
козами.

Новый быт
— Не исключено, что это 

был первый выезд Марины 

Ивановны в Москву из Бол-
шева, где она жила два месяца 
с 19 июня, когда они с сыном 
Муром вернулись в СССР, — 
говорит Борис Мансуров. — 
21 августа она получила со-
ветский паспорт, до этого на 
поездки был наложен неглас-
ный запрет.

В Болшеве Марина Цветае-
ва, Сергей Эфрон и Мур жили 
в двух небольших комнатах 
с террасой в длинном бре-
венчатом мало уютном доме 
недалеко от станции, на ули-
це Новый Быт. Это была дача 
НКВД, за Сергеем Эфроном 
был установлен надзор.

Аля (так называли в се-
мье Ариадну), вернувшаяся 
из Франции раньше, жила в 
Москве у тётки и в Болшево 
наезжала в выходные, при-
возила продукты, помогала 
готовить, стирать.

Багаж остался 
на таможне

Через день после посеще-
ния ВСХВ Марина Цветаева 
ездила на Центральную та-
можню, чтобы получить ба-
гаж — книги, рукописи, вещи, 
которые были отправлены по 
адресу Али при возвращении 

из Франции. В выдаче ей от-
казали: недоставало какой-
то бумаги.

Алю арестовали в Болше-
ве через три дня рано утром. 
«Аля — весёлая, держится бра-
во. Отшучивается», — вспо-
минала в записных книжках 
Марина Цветаева.

Она собиралась садить-
ся в «воронок» в тех же бо-
соножках, в которых гуля-
ла по ВСХВ. «Подошва на 
ремнях», как называли их 
родители. Её убедили на-
деть полуботинки. Соседка 
принесла голубое одеяло 
вместо шали.

«Всех знобит, — описывала 
тот день Цветаева. — Первый 
холод... Аля уходит, не про-
щаясь…»

А статьи о ВСХВ публикова-
лись в «Ревю» ещё два месяца, 
вплоть до ноября.

Марина 
МАКЕЕВА

«Через три дня мы с мамой 
простились навсегда»

Марина Цветаева побывала на ВДНХ незадолго до семейной трагедии

ВСХВ понравилась Цветаевой 
больше, чем Международная 

выставка в Париже

Марина Цветаева и её дочь Ариадна Эфрон. Фото 1930-х годов

Главная сельскохозяйственная 
выставка СССР. Фото 1939 года
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Л
ариса Петрова с 
проезда Шокаль-
ского работает 
главным бухгал-
тером. А ещё она 

очень любит животных. У 
неё в квартире живут соба-
ка, кот породы мейн-кун, две 
«лысые» кошки и рыжий бель-
чонок, который обожает мод-
ные причёски.

«Думала, 
не выживет»

К необычным животным 
Лариса всегда питала нежные 
чувства. Когда-то у неё был 
даже минипиг.

— А белки не было никог-
да, — признаётся она. — Но 
мне давно хотелось именно 
лесную белочку с пушистым 
хвостом, но только чтобы она 
была ручная и не кусалась.

В конце прошлого лета 
мечта Ларисы наконец сбы-
лась. У заводчика в Подмо-
сковье она купила месячно-
го бельчонка. Более взросло-
го брать ей не посоветовали: 
мол, тогда приручить уже не 
получится.

— У бельчонка только от-
крылись глазки, он был очень 

слабенький, не мог даже пол-
зать. Первое время жил у меня 
на кровати в шерстяной ва-
режке, потому что постоянно 
мёрз. Пил молоко — замени-
тель кошачьего, — которое 
я специально покупала в ве-
теринарной клинике. Но всё 
равно думала, что он не выжи-
вет, поэтому даже имя ему не 
дала, — рассказывает Лариса.

Но бельчонок выжил. И по-
лучил имя Белк.

Гурман и непоседа
Сейчас Белк живёт в боль-

шом вольере. Там у него не-
сколько домиков, в которых 
он спит, колесо для «фитне-
са», кормушка. А ещё в его 
распоряжении застеклён-
ный балкон. Там Лариса по-
весила канаты из джута, по 
которым бельчонок любит 
лазить. Кстати, по характеру 
он сущий непоседа: посто-

янно прыгает, бегает, играет 
в мячик. Правда, горазд и по-
спать: укладывается в 3 часа 
дня и спит до самого утра.

— От лакомств никогда не 
отказывается, настоящий гур-
ман. Я читала, что обычно бел-
ки обожают жёлуди, но наш 
их не ест. Зато был в восторге, 
когда я привезла ему из Абха-
зии грецкие орехи и фундук, 

— смеётся Лариса. — Покупаю 
ему на рынке сушёные белые 
грибы, яблоки, морковь, се-
мечки. А недавно заказала в 
Кемеровской области даже 
мешок кедровых шишек. 

Белк — благодарный, свою 
хозяйку очень любит.

— Когда его надо позвать, 
я хлопаю в ладоши и выстав-
ляю руки вперёд. Он прибе-
гает и запрыгивает, — гово-
рит Лариса. — Любит разва-
литься на столе, подставить 
животик, чтобы я гладила, и 
урчит от удовольствия. А ещё 

фанатеет, когда я делаю ему 
красивые причёски зубной 
щёткой. Теперь у нас с этим 
«модником» в планах ирокез.

Характер 
стал портиться

Из домашних животных 
дружеские отношения у Бел-
ка завязались только с котом 
мейн-куном. По крайней мере 
только кот стойко терпит все 
его выходки. А вот кошки на 
бельчонка явно заимели зуб. 
По словам Ларисы, когда они 
видят его в комнате, сразу на-
чинают за ним гоняться. На-
верное, вспоминают, как тот 
когда-то хватал их за хвосты.

Сейчас Лариса своему не-
угомонному питомцу поды-
скивает в Интернете невесту. 
Говорит, возраст у парня уже 
подходящий, да и бельчата 
красивые получатся.

— А то в последнее время у 
него характер начал портить-
ся: стал огрызаться, недавно 
вообще за палец укусил, — де-
лится хозяйка. — Пришлось 
отругать и даже временно по-
садить в вольер.

Наталья 
АНОХИНА

Кошку вернули счастливым хозяевам, 
а сотрудники УК обещали закрыть 
отверстие вентиляционной шахты

ЛЮДИ И ЗВЕРИ

Двое суток хозяева деся-
тимесячной кошки по клич-
ке Няша из дома 18 на Ал-
туфьевском шоссе искали 
свою любимицу, которая 
случайно выскользнула за 
дверь. Знакомые из сосед-
него подъезда, услышав мя-
уканье из вентиляционной 
шахты, предположили, что 
котёнок может быть там. Хо-
зяева вызвали спасателей и 
представителей управляю-
щей компании.

— Судя по всему, кошка 
проникла на чердак на 12-м 
этаже и провалилась в от-
верстие вентиляционной 
шахты, — рассказала «ЗБ» 
сотрудница «СпасРезерва» 
Екатерина Хаева. — Сотруд-

ники ГБУ «Жилищник рай-
она Отрадное» оказали нам 
максимальное содействие: 
помогли найти место, где 
могла находиться кошка, и 
разрешили сделать отвер-
стие для осмотра шахты. 
Просунув в отверстие ка-
меру, мы сразу её увидели. 
Хозяева позвали кошку по 
имени, и она вышла к ним 
— испуганная, перепачкан-
ная цементом, но живая и 
невредимая.

Кошка вернулась домой 
отмываться от грязи, а со-
трудники управляющей 
компании пообещали в 
ближайшее время закрыть 
отверстие.

Елена ХАРО

На Алтуфьевском шоссе 
котёнок провалился 
в шахту, но уцелел
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Рыжему непоседе 
пора жениться

Бухгалтер из Северного Медведкова рассказала о жизни с белкой

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Белк горазд поспать — 
укладывается в 3 часа дня 

и спит до утра

Бельчонок у Ларисы Петровой 
совсем ручной
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На Алтуфьевском 
шоссе — вернисаж

19 марта в 17.00 в Лиа-
нозовской библиотеке (Ал-
туфьевское ш., 91) худож-
ник-импрессионист Фёдор 
Парфёнов представит ав-
торскую экспозицию. Глав-
ная тема творчества Пар-
фёнова — пейзаж. Посе-
тители узнают на картинах 
виды Главного ботаническо-
го сада, уютные уголки скве-
ров и парков, а также виды 
Подмосковья. Вход свобод-
ный (в маске).

В парке 
«Бабушкинский» 

будет квест
22 марта с 14.00 до 15.00 

в парке культуры и отдыха 
«Бабушкинский» состоится 
квест «Такие разные пти-
цы». Участников ждёт игра-
путешествие вдоль русла 
реки Яузы с отгадыванием 
загадок и с решением во-
просов. Все задания будут 
связаны с птицами: видовое 
разнообразие, особенности 
поведения, внешний облик, 
условия обитания. Продол-
жительность прогулки — 
один час. Протяжённость 
маршрута — 1,5 км. Встре-
ча участников в Центре твор-
чества и досуга, напротив 
дома 11 на Сухонской улице. 
Участие бесплатное.

На Ярославке 
состоится 

День Индии
В ТЦ «Ханой-Москва» 20 

марта с 14.00 до 17.00 прой-
дёт День Индии. В развле-
кательной программе — ин-
дийские танцы, бесплатные 
мастер-классы и роспись ме-
хенди (декорирование тела с 
помощью натуральной хны). 
Вход свободный. ТЦ «Ханой-
Москва»: Ярославское ш., 
146, корп. 1.

Ирина 
ЛЬВОВА

АФИША

Н
а занятия в недавно 
открывшуюся сек-
цию авиамоделиз-
ма приглашает де-
тей старше 10 лет и 

подростков центр спортивно-
го и творческого развития ГБУ 
«ЦСиТР «Радуга-Свиблово».

Фигуры высшего 
пилотажа

— У нас разные направле-
ния: кордовые модели, радио-
управляемые, стендовые. Каж-
дый выберет то, что по душе, 
— рассказывает руководитель 
секции Виталий Сибиряков. 
— Начинаем, конечно, с про-
стейших, из пенопласта. Но со 
временем будем строить мо-
дели, которые смогут участ-
вовать в соревнованиях. На-
пример, модели гоночных са-
молётов могут развивать ско-
рость 200 километров в час.

Многие, кстати, напрасно 
считают полёт модели на кор-
де, летающей по кругу, самым 
неинтересным видом моде-
лизма. На самом деле, как го-
ворит Сибиряков, такие мо-
дели могут выполнять до 20 
фигур высшего пилотажа: 
мёртвую петлю, восьмёрку и 
другие.

Космонавт пришёл 
в восторг

— Я одно время работал в 
фирме «Пилотаж», сейчас её 
уже нет. Мы разрабатывали 
радиоуправляемые модели 
— копии легендарных само-
лётов: штурмовик Ил-2, истре-
бители И-153 «Чайка», МиГ-3 

и другие, — вспоминает Вита-
лий, — и к нам зашёл космо-
навт Алексей Леонов. — Мы 
специально для него собрали 
действующую радиоуправляе-
мую модель По-2 — самолёта, 
с которого начинали все лёт-
чики и космонавты. Он при-
шёл в восторг.

Радиоуправляемые копии 
тоже научат делать в секции. 
Можно из готовых наборов, 

которые называются «кит» (их 
придётся покупать в магази-
не), а можно всё полностью 
самостоятельно сделать. Весь 
необходимый инструмент и 
материалы предоставят.

Подарили мотор
— Я модельками с 6-го 

класса увлекался, строил 
что-то, всё у родителей мо-

тор выпрашивал, — расска-
зывает Виталий. — Подарили 
мне его за успешное оконча-
ние полугодия для участия 
в областных соревновани-
ях. Я его установил на само-
лёт, а тот… пятится задом. Я 
жутко расстроился, не по-
нимал, что делать. Хорошо, 
мимо шёл наш учитель фи-
зики Александр Терентье-

вич Максимов. Он посмотрел 
и всё объяснил: и про винт, 
и про подъёмную силу, про 
тягу. Так для меня физика са-
мым интересным предметом 
стала после этого!

Алексей ТУМАНОВ

  ГБУ «ЦСиТР «Радуга-Свиб-
лово»: Тенистый пр., 6, 
тел. (499) 186-8183

Секция авиамоделизма на Тенистом проезде приглашает на бесплатные занятия

В Свиблове научат делать 
Илы и МиГи

Модели могут выполнять 
восьмёрки и мёртвые петли

Главное правило моделиста
Если захотите собирать стендовые модели дома, запомните 

главное правило моделиста: прочно закрепите пластилином 
склянку с клеем, поставленную в середину блюдца. Практика 
показывает: новичок опрокидывает клей в 100 случаях из 100

КУДА ПРИВЕСТИ РЕБЁНКА

В досуговом центре «Вик-
тория» на Ярославском шос-
се открылась студия танца 
«Грани», где могут занимать-
ся люди всех возрастов, а так-
же мамы с грудными детьми.

— В нашей студии «Мама 
и малыш» женщины могут 
восстанавливать свою физи-
ческую форму после родов, 
находясь рядом с ребёнком, 
— рассказывает руководи-
тель студии Марина Ищенко. 
— Бывает даже, мама дела-
ет растяжку и одновремен-
но кормит ребёнка или ма-

лыш спит в переноске. Кро-
ме того, для ребёнка полезно 
слышать музыку, видеть раз-
ных людей, а не только маму.

Когда ребёнок становит-
ся старше, от 1,5 до 3 лет, он 
вместе с мамой переходит в 
следующую группу, которая 
называется «Ритмопластика». 
Здесь уже занятие направле-
но больше на развитие ре-
бёнка, его крупной и мелкой 
моторики. 

— Смысл занятий этой 
группы — наладить правиль-
ное взаимодействие мамы 

и ребёнка, — рассказывает 
Марина. — В современной 
жизни оно бывает нарушено, 
потому что каждый занима-
ется своим делом.  

По словам Марины Ищен-
ко, следующий этап для под-
росших детей — группа «Бей-
бидэнс». Здесь они учатся 
эстрадному танцу уже само-
стоятельно, без мамы. 

— Мы изучаем базовые 
движения народного, клас-
сического, эстрадного танца, 
занимаемся у станка и гим-
настикой на коврике.

З а н я т и е 
с т о и т  3 5 0 
рублей, для 
м н о г о д е т -
ных семей 
и инвалидов 
есть льготы.

ГБУ «Спортивно-досу-
говый центр «Виктория»: 
Ярославское ш., 130, корп. 
2. Тел. (495) 656-1526. Сайт: 
sdc-yar.ru. 

«Телеграм»: t.me/rnd_
marinka_kartinka. 

Ирина 
ЛЬВОВА

Смотреть здесь

В Ярославском открылась студия танца

В студии танца досугового центра «Виктория» на Ярославском шоссе 
могут заниматься люди всех возрастов, даже самые маленькие

Под руководством Виталия Сибирякова 
юные конструкторы создают модели 
гражданских и военных самолётов
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Ю
лия Галки-
на снялась 
более чем 
в восьми 
д е с я т к а х 
фильмов, 

среди которых «Две жизни 
полковника Рыбкиной», «Го-
спода-товарищи», «Годунов», 
«Линия света». Недавно у неё 
завершились съёмки в филь-
ме по роману Льва Толстого 
«Воскресение». Корреспон-
дент «ЗБ» поговорила с актри-
сой по телефону. 

Драка на заводе
— Юлия, в вашей фильмо-
графии более 80 работ. На 
Северо-Востоке столицы 
сниматься приходилось? 

— Больше всего запомни-
лись съёмки в районе Алту-
фьево на каком-то огромном 
и, по-моему, в то время забро-
шенном заводе. Там снимали 
некоторые сцены для сериа-
ла «Бессонница», в котором я 
играла бывшую спортсменку, 
чемпионку Европы по тхэк-
вондо Алину. На заводе снима-
ли драку моей Алины с одним 
из героев сериала. Меня тог-
да и на кране подвешивали, 
и с восьмиметровой высоты 
я прыгала, и по каким-то ржа-
вым конструкциям карабка-
лась. Эти съёмки я особен-
но запомнила потому, что ко 
мне приезжали муж с сыном. 

Миша был ещё маленьким и, 
увидев меня подвешенной 
на тросах, спросил: «Мама, 
ты что, летаешь?» До этого я 
полтора месяца тренирова-
лась с профессиональными 
каскадёрами, которые учили 
меня правильно махать нога-
ми. У меня уже была неплохая 
танцевальная растяжка, и я 
привыкла носок вперёд тя-
нуть, а тут всё совершенно по-
другому. В какой-то момент 
даже чуть-чуть мышцы себе 
потянула. Ну это от резвости 
характера — в детстве меня 
даже пацанкой называли.

Премия за роль 
разведчицы

— Вас наградили премией 
Службы внешней развед-
ки. За что?

— За роль Зои Ивановны 
Воскресенской-Рыбкиной в 
фильме «Две жизни полков-
ника Рыбкиной». Кто-то, воз-
можно, помнит писательни-
цу Зою Воскресенскую, пи-
савшую детские рассказы о 
Ленине. Лишь к концу жизни 
её рассекретили как выдаю-
щуюся советскую разведчи-
цу, 25 лет прослужившую во 
внешней разведке. Это имен-
но она подготовила знамени-
тую аналитическую справку 
для Сталина о готовящемся 
со стороны Германии напа-
дении, которой он, увы, не 

придал значения. Счастлива, 
что мне довелось сыграть эту 
героическую, красивую, та-
лантливую женщину. Съёмки 
проходили во многих стра-
нах Европы. Когда мы были 
в Праге, на съёмочную пло-
щадку привезли «Опель» или 
«Мерседес», точно не помню, 
начала XX века. Предполага-
лось, что на нём вместо меня 
будет ездить загримирован-
ный чешский каскадёр. Но я 
на ломаном чешско-англий-
ском языке попросила разре-
шить это мне. 

Медведица 
оставила шрам

— В сериале «Смертельный 
номер», где вы играете 
дрессировщицу, наверное, 
экстрима было предоста-
точно?

— Я реально работала в ка-
дре с настоящей медведицей 
и с мартышкой. Медведицу 
звали Машкой. Съёмки прохо-
дили в цирке. Номер трижды 
отрепетировали с дрессиров-
щиками, всё было хорошо, 
медведица послушно выпол-
няла приказы. И вдруг, после 

того как раздалась команда 
«Мотор!», кому-то взбрело в 
голову включить барабанную 
дробь. Медведица, которую я 
держала на 30-сантиметро-
вом поводке, видимо, от не-
ожиданности развернулась 
в мою сторону, и единст-
венное, что я успела сде-
лать, — закрыть лицо пра-
вой рукой. Теперь у меня 
там шрам. После этого, ко-
нечно, никто не настаивал 
на продолжении съёмок, но 
через три часа я пришла в 
себя и настояла на том, что-

бы съёмка продолжилась. Мне 
надставили перчатки, чтобы 
забинтованную руку не было 
видно, и мой номер с Машей 
вошёл в фильм.
— Разве нельзя опасные 
трюки доверить 
каскадёрам?

— Мне всегда хотелось что-
то в себе преодолеть, и прежде 
всего — страх. Во всех своих 
фильмах по большей части всё 
делаю сама. В картине «Алек-
сандр. Невская битва» скачу 
на лошади без седла, в сери-
але «Дикий» прыгаю с крыши 
гаража в туфлях на высоких 

каблуках. Сейчас, конечно, по-
взрослела: стала умнее. Мне 
периодически хочется себя 
притормозить. Сейчас жду не 
дождусь, прямо умираю, когда 
же растает снег, потому что я 
страшный садовод. Когда об 
этом рассказываю, никто не 
верит, спрашивают: «Да ладно! 
Неужели ты сажаешь и копа-

ешь?» Я отвечаю, что не просто 
сажаю и копаю, я потом ещё и 
закрываю всё, что посадила. 
— Перцы на рассаду уже 
посадили?

— Вы меня за этим заняти-
ем и поймали. Я как раз купи-
ла себе горшочки, сейчас за-
кончим разговор — и начну 
сажать перцы и помидоры.

В 16 лет даже приблизительно
не понимала, 

чем хочу заниматься
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Юлия Галкина: 
Больше всего запомнились 

съёмки в Алтуфьеве
Актриса рассказала об опасных ролях 

и почему защитила диссертацию
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Ваш «Звёздный бульвар»
(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Какие святые могут луч-
ше других помочь в нынеш-
ней ситуации? А может быть, 
есть и специальная молит-
ва, подходящая для непро-
стых обстоятельств, в кото-
рых мы сейчас находимся? 
Такие вопросы звучат доволь-
но часто. И только что на них 
ответили Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл, а 
также митрополит Воскресен-
ский Дионисий, управляющий 
делами Патриархии. Глава 
нашей Церкви благословил 
во всех епархиях совершать 
«сугубую, горячую молитву о 
скорейшем восстановлении 
мира» и одобрил её текст. А 
владыка Дионисий в специ-
альном документе подробно 
разъяснил порядок произне-
сения этой молитвы и привёл 
её текст.

Сейчас начался Великий 
пост. И в его дни такая мо-
литва будет звучать в храмах 
после утреннего и вечернего 
богослужения, а на литургии 
Преждеосвящённых Даров — 
после сугубой ектении. Впро-
чем, и каждый верующий че-
ловек может молиться этими 
словами о том, чтобы всё за-
кончилось хорошо для людей, 
оказавшихся в непростой си-
туации.

Начинается молитва об-
ращением к Христу, Богоро-
дице и святым князю Влади-
миру, княгине Ольге, ново-
мученикам и исповедникам, 
а также чудотворцам Анто-
нию и Феодосию, Сергию 
Радонежскому, Иову Поча-
евскому, Серафиму Саров-
скому и всем святым. Здесь 
же напоминание о единой 
для всех нас купели креще-
ния при князе Владимире и 
утверждении духа братолю-
бия, мира в наших сердцах. 
И призыв ниспровергнуть 
замыслы иноплеменников, 
«брани хотящих и на Святую 
Русь ополчающихся». Содер-
жатся и горячие просьбы о 
помощи для всех, кто в ней 
сегодня особенно нуждается. 
Полный текст этой молитвы 
можно найти на сайте Патри-
архия.ру. Кроме этого, ми-
трополит Дионисий направил 
во все епархии циркулярное 
письмо о сборе средств на 
помощь беженцам и постра-
давшим мирным жителям. В 
ближайшие воскресенья во 
всех храмах будет проведён 
специальный «кружечный» 
сбор денег на эти цели. Бо-
лее подробно об этом мож-
но прочитать на сайте Па-
триархии.

О чём сейчас молиться
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Училась сразу 
в двух вузах

— Как получилось, что по 
образованию вы не толь-
ко актриса, но и психолог?

— В школе я училась в фи-
зико-математическом классе. 
Когда папа в 16 лет меня спро-
сил: «Доча, куда ты хочешь по-
ступать?», я даже приблизитель-
но не понимала, чем хочу за-
ниматься. По совету папы ста-
ла осваивать в нашем Курском 
университете психологию и 
педагогику на факультете де-
фектологии. А поскольку в уни-
верситете свободного времени 
оказалось ещё больше, чем в 
школе, то с удовольствием уча-
ствовала во всех молодёжных 
фестивалях, концертах, зани-
малась в театральной студии. 
И как-то мне педагог студии 
Лилия Владимировна Гладили-
на сказала: «А что ты теряешь? 
Езжай в Москву, попробуй по-
ступить в театральный инсти-
тут». В 17 лет я досрочно сдала 

экзамены за 1-й курс, поехала в 
Москву и поступила в Школу-
студию МХАТ. Папа, узнав об 
этом, поставил условие, что я 
не должна бросать универси-
тет. Я перевелась на заочное 
отделение и стала учиться од-
новременно в двух вузах. Если 
бы меня сейчас заставили по-
вторить подобное, я бы этого 
точно не сделала.

— Вы не просто окончили 
два вуза, но и защитили 
кандидатскую диссерта-
цию.

— На 2-м курсе Школы-сту-
дии у нас появился предмет 
«философия», который пре-
подавал Сергей Николаевич 
Найдёнкин. Одно из семинар-
ских занятий было посвящено 

философии древнегреческих 
театров, и я выдала об этом всё, 
что почерпнула в университе-
те. Преподаватель сразу поста-
вил за полугодие пятёрку, а по-
том поинтересовался, откуда 
я всё это знаю, ведь в Школе-
студии этого не проходили. 
Он был единственным чело-
веком, которому я призналась, 
что параллельно получаю ещё 

одно образование. После это-
го он сказал: «Юля, вы обяза-
тельно должны защищаться». 
Я безумно ему благодарна за 
то, что он тогда меня поддер-
жал. В диссертации я подняла 
тему психологии творчества. 
— Ваш сын Миша чем 
занимается? Он уже сни-
мался? 

— Поскольку мама у Миши 
неуёмная, он занимается всем, 
чем только можно. Мой прин-
цип воспитания: у ребёнка не 
должно быть свободного вре-
мени. Сейчас Миша учится в 
5-м классе и каждый день за-
нимается английским. Кроме 
того, он учится в музыкальной 
школе по классу фортепиа-
но и ходит в секцию бокса. У 
Миши также, по-моему, 2-й 
юношеский разряд по плава-
нию. Сниматься он не хочет, 
чему я очень рада. Более того, 
если он видит меня на экране 
в роли какой-нибудь роковой 
красотки, то говорит: «Мама, 
что ты кривляешься? Ты же 
другая. Зачем ты этой глупо-
стью занимаешься?» Сейчас 
он с дедом, моим папой, начал 
проект, который они назвали 
«Летопись времени», чтобы 
было понимание, как связаны 
между собой исторические 
события во всём мире.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Сын спрашивает, зачем 
я кривляюсь 

и этой глупостью занимаюсь
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 

Юлия Галкина на съёмках фильма 
«Две жизни полковника Рыбкиной»

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ 
СО СТР. 19
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С
тудентка 1-го кур-
са Института ино-
странных языков 
МГПУ Лили У побе-
дила в конкурсе де-

кламации китайской поэзии 
и прозы. Для своего выступле-
ния она выбрала стихотворе-
ние китайского поэта начала 
XX века Сюя Чжимо «Проща-
ние с Кембриджем». 

— Мне сейчас 20 лет, роди-
лась я в Шанхае, — рассказала 
Лили. — Мой отец — китаец, 
коренной шанхаец. Мама — 
русская. У меня российское 
гражданство. Когда жила в 
Китае, училась в китайской 
школе. Китайцы всегда счи-
тали меня русской.

— С начальной школы в Ки-
тае уделяют огромное вни-
мание декламации поэзии 
и прозы, — говорит Лили. — 
Стихотворение Сюя Чжимо 
«Прощание с Кембриджем» в 
Китае проходят в 10-м классе, 
в 10-м и 11-м классах я училась 
в Ярославской области, китай-
ский изучала по учебникам, и 
это стихотворение мне сразу 
понравилось. Я очень люблю 
слушать, как декламируют рус-
ские стихи и прозу, нашла не-
кую связь в прочтении, кото-
рую может найти носитель 

русского языка и культуры, и 
прочитала по-своему.

В итоге именно это стихо-
творение и принесло Лили 
победу в конкурсе. 

— Китайский язык сейчас 
для меня — это дисциплина в 
вузе, которую я люблю, как и 

другие дисциплины, — говорит 
Лили. — В прошлом он был для 
меня инструментом общения. 
В будущем планирую связать 
китайский с профессиональ-
ной деятельностью. А литера-
тура — увлечение, на которое 
я отвожу часть свободного от 

учёбы времени. Я не случайно 
учусь в педагогическом уни-
верситете. Я педагог в четвёр-
том поколении. Моя прабабуш-
ка окончила Ленинградский 
государственный университет 
имени Жданова.

Анатолий КАЛИНИН

«В Шанхае 
меня считали русской»

Студентка МГПУ победила в конкурсе декламации 
китайской поэзии

Отец Лили — 
китаец, мама — 

русская

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопытно-
го. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликованных 

в районных интернет-газетах.

Работа школьницы из Лосинки 
признана лучшей на выставке 

в Чехии
Победительницей 49-й Международной 

выставки художественных работ детей в Ли-
дице (Чешская Республика) стала ученица 
7-го «З» класса школы №1955 Купава Му-
рашко. Ей присуждена золотая медаль «Ли-
дицкая роза». На выставку прислали более 
25 тысяч художественных работ детей более 
чем из 60 стран мира. Об этом пишет газета 
«Наша Лосинка».

Ученики из Марьиной рощи 
снялись на Первом канале

Ученики медиакласса школы «Марьина 
Роща» приняли участие в съёмках программы 
«Доброе утро» на Первом канале. Они смог-
ли задать вопросы эксперту-психологу. Сю-
жет со школьниками из Марьиной рощи ско-
ро появится в эфире. А пока вы можете по-
смотреть небольшой бэкстейдж со съёмок по 
ссылке vk.com/video-177145231_456239361. 
Об этом пишет газета «Марьина Роща».

В Бибиреве расцвели 
подснежники
На территории этнографической дерев-

ни «Бибирево» жители района обнаружили 
первые подснежники. Напомним, что перво-
цветы строго охраняются законом. Рвать их 
нельзя, можно только любоваться. В городе 
даже проводится профилактический рейд 
по защите этих нежных цветов. Об этом на-
помнила газета «Бибирево — наш дом».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 
«Наша 

Лосинка»

На интернет-порта-
ле «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги оче-
редного опроса. Тему на этот 
раз подсказали жильцы дома 7
на проезде Серебрякова. 
Они пожаловались на сосе-
дей, живущих этажом выше, 
которые всё время шумят и 
безобразничают. «Нам нуж-
ны порядок и тишина. Нервы 
разошлись дальше некуда», 
— написали жильцы. «ЗБ» 
поинтересовался у жителей 
округа, мешают ли им соседи 

с верхнего или нижнего этажа.
36% опрошенных отмети-

ли, что соседи постоянно шу-
мят и досаждают им, а 23% 
— что соседи беспокоят их, 
но сравнительно редко. 27% 
участников опроса похваста-
лись крепкой психикой, под-
черкнув, что на внешние звуки 
они не обращают внимания. 
У 14% респондентов просто 
идеальные соседи, которые 
им совершенно не докучают. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

На беспокойных соседей пожаловались 
более половины опрошенных

Жители дома 28 на улице Плещеева сообщили, что после 
ремонта их дома у подъездов демонтировали скамейки, 

а потом установили новые — с широкими сиденьями. 
На них очень неудобно садиться пожилым людям с больными 

ногами. Жители просят вернуть прежние скамейки.

 Да, вполне.
 Нет, на неё неудобно садиться, да и сидеть 
на ней тоже.

 Я на скамейку у подъезда не обращаю 
внимания, потому что никогда на ней не 
сижу. 

Наш следующий вопрос: 
Вы скамейкой у своего подъезда довольны?

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» Смотреть здесь

Все новости 
района: 

«Бибирево — 
наш дом»

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

Первый в округе крокус 
сфотографировали у Яузы

Первый крокус появился 
на проталине в районе Се-
верное Медведково, на берегу 
Яузы. Его нашла и сфотогра-
фировала фотограф-натура-
лист Елена Нестерова. Снимок 
она выложила на своей стра-
нице «ВКонтакте», озаглавив 
так: «Мороз, солнце и первые 
крокусы».

— Крокус одним из первых 
появляется в лесах и на лу-
жайках, зачастую когда земля 
ещё покрыта снегом, и спо-
койно выдерживает неболь-
шие заморозки, — говорит 
начальник отдела экологи-
ческого контроля Департа-
мента природопользования 

и охраны окружающей сре-
ды по СВАО г. Москвы Алек-
сей Горелов. — При этом хочу 
напомнить, что крокус, как и 
другие первоцветы, занесён 
в Красную книгу и рвать эти 
цветы нельзя.

Также Алексей Горелов на-
помнил о том, что стартовала 
ежегодная природоохранная 
акция «Первоцвет». Если вы 
увидите торговлю подснеж-
никами, крокусами, немно-
го позже — ландышами, об-
ращайтесь к сотруднику по-
лиции. Виновные в браконь-
ерстве будут оштрафованы. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Для выступления на конкурсе Лили 
выбрала стихотворение китайского 
поэта начала XX века Сюя Чжимо 
«Прощание с Кембриджем»

На вид нежный 
и хрупкий, 

крокус спокойно 
выдерживает 

небольшие 
заморозки
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СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 

строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить стро-
ки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных слу-
чаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 17

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Вегас
Ему 4 года, рост в холке 

57 см. Очень умный пёс. С 
осторожностью относится к 
людям, но стоит завоевать 
его доверие — и вы получи-
те самого преданного друга. 
Кастрирован, привит. 

 Опекуны: 8-963-776-0426, 
Людмила; 8-920-081-4868, 
Кристина. 
Приют «Красная сосна», 
ул. Красная сосна, 30
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Рольф
Псу 3-4 года, 65 см в холке, вес 

35 кг. Он был домашним. Обучен 
базовым командам, отлично ката-
ется в машине, самостоятельно 
туда залезает. У Рольфа застаре-
лый, неправильно сросшийся пере-
лом передней лапы — долгие ак-
тивные игры ему противопоказаны. 
Ласковый, послушный, проявляет 
охранные качества. Кастрирован.

 Опекун: 8-903-234-6651, Анас-
тасия.
Приют «Дубовая Роща», пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Ватсон
Ласковый и спокойный кот. 

Ему чуть больше 2 лет. При-
учен к лотку. Здоров, привит, 
кастрирован.

 Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра», ул. Искры, 23а

В Ростокине 
обнаружили 
незаконный 

хостел
Во время мониторинга тер-

ритории округа сотрудники 
Госинспекции по недвижи-
мости обнаружили на просп.
Мира, 129, незаконный хо-
стел. Он располагался на пер-
вом этаже дома в одном из не-
жилых помещений площадью 
свыше 290 кв. метров.

— Гостиничные услуги пре-
доставлялись в нарушение ус-
ловий договора аренды, со-
гласно которым оно может 
быть использовано только 
под точку общественного 
питания, мульти-сервис, са-
лон красоты, медицинские 
услуги, детский досуговый 
центр, физкультурно-оздо-
ровительный центр либо тор-
говое помещение, — отметил 
начальник Госинспекции по 
недвижимости Владислав Ов-
чинский.

За нарушение договора 
аренды организаторам хосте-
ла придётся выплатить штраф. 
Также их обязали перестать 
селить здесь кого-либо. 

Михаил 
КОФАНОВ

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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— Папа, пойдём со мной, 
поищем игрушечного котёнка.

— Пойдём.
— Ну ты поищи, а я пока 

пойду мультики посмотрю.

— Правда, что гусеницы 
превращаются в бабочек?

— Да.
— Тогда в кого превраща-

емся мы?

— Хорошо быть как кот, 
он ведь ничего не понимает.

— Пап, а чего бабушка застав-
ляла меня есть булку с шокола-
дом дольше, чем мне хотелось?

Приходит из детского сада 
и говорит:

— А знаете, почему быть 
воспитателем трудно?

— Почему?
— Потому что надо запо-

минать имена всех детей.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

Алёша, от 3 до 5 лет

Салат из фасоли и кукурузы

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

А
ктриса Виолетта Давыдовская 
предлагает приготовить салат 
из фасоли и кукурузы. Прелесть 
его в том, что вкусный и ориги-

нальный салат не требует много време-
ни и все его составляющие можно купить 
прак тически в любом продуктовом мага-
зине. Для салата понадобится: банка кон-
сервированной красной фасоли, банка 
консервированной кукурузы, примерно 
150 граммов твёрдого сыра, 100 граммов 
сухариков, солёный огурец, 1-2 зубчика 
чеснока, пара столовых ложек майонеза, 
соль, молотый перец по вкусу и любая 
свежая зелень. Сыр можно натереть на 
крупной тёрке или нарезать небольши-
ми кубиками, как и огурец.

Измельчить зелень. Из банок с фа-
солью и кукурузой вылить рассол и их 
содержимое смешать в салатнице с сы-
ром и огурцом. Добавить измельчённый 
чеснок и всё посолить и поперчить по 
вкусу. Всыпать в салат половину суха-
риков, положить рубленую зелень, май-
онез и перемешать. Оставшейся частью 
сухариков украсить салат перед пода-
чей на стол.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы Виолетты Давыдовской

СКАНВОРД

По горизонтали: Стереотип. 
Зев. Тореадор. Матрас. Лекало. 
Пособник. Пенал. Струна. Ак-
сис. Гам. Мурава. Жако. Сити. 
Арап. Антон. Литавра.

По вертикали: Мельпоме-
на. Контракт. Лавсан. Остолоп. 
Каир. Тал. Миссисипи. Пчела. 
Отс. Тибр. Задор. Нуга. Акинак. 
Вирус. Каморка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828
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Светлана Кувшинова, приславшая нам 
письмо на конкурс, живёт в Бабушкинском 
районе, работает общественным советни-
ком при управе этого района столицы, то 
есть помогает налаживать контакты меж-
ду жителями и властью. А ещё у Светланы 
есть любимец — кот Барсик.

«Когда в нашей семье появился котёнок, 
мы решили дать ему подходящую его харак-
теру и повадкам кличку. Не гонясь за ори-
гинальностью, назвали питомца Барсиком, 
— пишет Светлана. — Эту кличку с давних 
пор давали котам. И хоть наш Барсик и раз-
мерами снежному барсу сильно уступает, 
и раскраску имеет совсем другую (типич-

ную для котов британской породы), а всё-
таки, как и у любого домашнего кота, есть 
у него немалое сходство с грозным и таин-
ственным обитателем горных круч. Напри-
мер, их роднят независимый нрав и потря-
сающая ловкость. Также наш котик, как и 
его родственник барс, не терпит покуше-
ний на собственную свободу. Барсик хоть и 
ласковый, и поиграть любит, предпочитает 
гулять, как написал Киплинг, «сам по себе» 
— бесстрашно путешествует по подоконнику 
со стороны улицы. Мы же ему не препятст-
вуем: квартира наша находится на первом 
этаже многоэтажного дома».

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.
Снимки и короткие рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

«ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

Бесстрашный Барсик
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Воспитательница дет-
ского сада на родитель-
ском собрании:

— Я не знаю, чем вы 
там занимаетесь в выход-
ные, но в понедельник за 
завтраком все дети чока-
ются кружками с чаем.

Сегодня двухлетние дети 
уже могут разблокировать 
телефон, открывать и закры-
вать свои любимые прило-
жения. А что я делала в их 
возрасте?

Я ела песок!

Как правильно гла-
дить:

1. Начинаешь гладить.
2. Жена говорит, что ты 

неправильно делаешь, и 
гладит вместо тебя.

3. Готово!

АНЕКДОТЫ

«Хорошо быть как кот — 
ничего не понимать»
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